
Con la asistencia de 
presidentas y presidentes 
municipales del país, 
se realizó la Primera 
Sesión Ordinaria de la 

Conferencia Nacional 
de Seguridad Pública 
Municipal, que presidente 
el alcalde de Tuxpan, Lic. 
José Manuel Pozos Castro.

En este importante 
evento, en el que se  
lograron acuerdos 
muy importantes para 
la seguridad de los  

municipios, estuvo 
presente la Lic. Rosa Icela 
Rodríguez, secretaria de 
Seguridad y Protección 
Ciudadana. P.1B    

 

Joven es asesinada por 
su esposo en Texistepec 

www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Dictan en el Congreso 
conferencia La bioética y la 

ciudadanía P.7A

Nahle, Tello, Cisneros y 
Zenyazen van a la encuesta de 

Morena para definir candidatura 
a la gubernatura P.5B

Morena define a los cuatro 
aspirantes a la candidatura en 

la CDMX P.6B

Fuerte explosión se registró 
en la zona de aduanas del 

aeropuerto en Uzbekistán P.4B

Estudiantes de 8 escuelas disfrutaron charlas informativas, 
actividades lúdicas y sorpresas.

Mediante la entrega de 
obras para beneficio del 
sector educativo, este jueves 
el alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez, cumplió con dos 
compromisos más ante 
instituciones educativas de 
la cabecera municipal. 

La gira inició en la 

colonia 10 de Abril, donde 
visitó la telesecundaria 
del mismo nombre, ahí 
acompañado de maestros, 
alumnos y padres de familia, 
cortó el listón inaugural de 
la obra de techado en área de 
impartición de educación 
física. P.8B

La Secretaría de Salud 
mantiene en la mira a 
las purificadoras de agua 
establecidas en la región 
norte del Estado, ya que 
en los últimos meses se 
han presentado quejas de 
purificadoras que ofrecen 
el servicio de forma 
clandestina.

Dichas acciones tienen el 
objetivo de proteger a la 
población de potenciales 
riesgos bacteriológico, por 
ello la Secretaría de Salud 
y Servicios de Salud de 
Veracruz, en coordinación 
con la Dirección de 
Protección contra Riesgos 
Sanitarios. P.2A

Realizan primera sesión ordinaria 
de la Conferencia Nacional de 
Seguridad Pública Municipal

Fortalecen 
infraestructura 

educativa en 
Papantla

Sector Salud 
hace revisión a 
purificadoras
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En un esfuerzo conjunto encabezado por el Ayuntamiento de Poza Rica, a través de la Regiduría Décimo Primera 
y la Dirección de Protección Civil Municipal, con dependencias de los tres niveles de Gobierno, se llevó a 
cabo con éxito la Feria de Protección Civil 2023, una iniciativa destinada a promover en la niñez y juventud 

pozarricense la cultura de la prevención y la importancia de conocer los protocolos ante situaciones de riesgo. P.3A

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz 

Realizan Feria 
Municipal de 

Protección 
Civil 2023
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Jurisdicción Sanitaria mantienen inspecciones permanentes en purificadoras de agua que 
violen el Reglamento de Salud.  

Continúa gira de Policía 
Amigo en escuelas

Conmemoran el Día Mundial contra la Rabia 

Sector Salud hace 
revisión a purificadoras

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La Secretaría de Salud 
mantiene en la mira 
a las purificadoras 

de agua establecidas en la 
región norte del Estado, ya 
que en los últimos meses 
se han presentado quejas 
de purificadoras que 
ofrecen el servicio de forma 
clandestina.

Dichas acciones tienen 
el objetivo de proteger a la 
población de potenciales 
riesgos bacteriológico, por 
ello la Secretaría de Salud 
y Servicios de Salud de 
Veracruz, en coordinación 
con la Dirección de 
Protección contra Riesgos 
Sanitarios, a través de la 
Jurisdicción Sanitaria 
número 3 con sede en Poza 
Rica, llevaron a cabo la 
“Reunión informativa con 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Con la finalidad de 
relacionar al policía 
con los alumnos, 

padres de familia y docentes, 
vecinos, elementos de la 
Policía Municipal llevaron 
el programa Policía Amigo 
a la escuela Primaria Oscar 
Torres Pancardo, para que 
niñas y niños sean capaces 
de identificar riesgos a su 
integridad. 

Dichas acciones 
son encabezadas por el 
Ayuntamiento de Poza 
Rica, a través de la regiduría 
Cuarta, qué dirige la regidora 
Marisol Hernández Moreno 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Para conmemorar el 
Día Mundial contra la 
Rabia, el Ayuntamiento 

de Poza Rica en coordinación 
con la regiduría comisionada 
en Salud, realizaron una 
campaña antirrábica de 
manera gratuita, en las 
instalaciones del Centro de 
Salud Animal.  La actividad 
estuvo encabezada por la 
regidora Lesli Vanneza Ortiz 
Huerta quien indicó que 
en la actual administración 
municipal, "Seguimos 
trabajando, llevando 
servicios de salud a las 
colonias más alejadas, y me 
jurando la calidad de vida de 
nuestros pozarricenses” 

En este sentido aseveró 
qué dicha conmemoración 
es una oportunidad para 
promover la lucha contra 
la rabia, aumentar la 

propietarios de plantas 
purificadoras de agua y 
fábricas de hielo"

Este personal sanitario 
brindó pláticas informativas 
de la NOM-201-SSA1-2015 
y NOM-127-SSA-2021, para 
fortalecer especificaciones 
en el manejo de agua de 
consumo humano y las 
materias primas utilizadas 
en los establecimientos.

También se hizo entrega 
de material impreso, 
aplicación de células de 
evaluación a purificadoras 
y fábricas de hielo, 
procedimiento de asesoría 
responsable, y colocación de 
carteles de agua de calidad y 
consumo humano.

Cabe destacar que 
estas purificadas podrían 
ocasionar un grave problema 
de salud en la población, el 
cual se vería reflejado en 
el aumento considerable 

de las enfermedades 
gastrointestinales, a 
consecuencia de que el agua 
podría estar contaminada.

En estas acciones de 
sanidad intervienen la 
Comisión Federal para la 
Protección contra Riesgos 
Sanitarios (COFEPRIS), 
quien se encarga del control 
de plagas, operaciones, 
procesos de embazado 
y la toma de muestras 
para realizar análisis 
microbiológico y físico 
clínico en el laboratorio 
estatal de salud pública en 
Veracruz.

De lo anterior destaca 
que las inspecciones son 
constantes pues asegura en 
el  Departamento Contra 
Riesgos Sanitarios, existe 
personal que se dedica 
única y exclusivamente a 
mantener bien vigiladas a 
estas empresas.

y la Dirección de Prevención 
del Delito qué buscan 
mejorar la sensibilización 
del accionar policial con las 
necesidades de la comunidad. 

En esta escuela se 
realizaron actividades paga 
fomentar en los alumnos 
la Cultura de Prevención y 
denuncia anónima a través 
de capacitaciones directas 
en las aulas, se realizaron 
demostraciones en los 
planteles educativos, de las 
actividades que realiza un 
Policía en un día ordinario 
de trabajo. 

También se permitió el 
acercamiento de los alumnos 
a las unidades de transporte, 
así como concientizar a la 

población estudiantil, para 
prevenir cometan delitos 
o consuman sustancias 
adictivas. 

La regidora enfatizó 
qué al realizar actividades 
educativas dirigidas 
específicamente a los 
niveles de educación 
básica, específicamente: 
jardín de niños y 1°, 2° y 
3er grado de educación 
primaria, se logra que los 
alumnos y padres de familia, 
conozcan las funciones del 
policía, respeten, valoren y 
reconozcan la labor que la 
persona que se desempeña 
como efectivo de la Secretaría 
de Seguridad Pública, realiza 
por su familia.

concientización sobre su 
prevención y conmemorar 
los logros alcanzados. 

México fue el primer 
país de las Américas en 
ser certificado por la 
Organización Mundial de la 
Salud (OMS), como libre de 
rabia humana transmitida 
por perros, sin embargo, el 
logro de la eliminación de 
la rabia como problema de 
salud pública es uno que se 

debe mantener y proteger, 
a través de la vacunación de 
los canes, y la educación de la 
población.   

La rabia es una 
enfermedad zoonótica con 
una tasa de letalidad del 
100 por ciento, endémica en 
varios continentes, se estima 
que cada año mueren en el 
mundo alrededor de 60,000 
personas, el 40 por ciento 
niños menores de 15 años.



DIF participa en Feria 
Municipal de Protección Civil

Realizan Feria 
Municipal de 

Protección Civil 2023
Estudiantes de 8 escuelas disfrutaron charlas informativas, actividades lúdicas y sorpresas.

Presenta Teatro Guiñol para prevención del abuso sexual infantil.
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REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema Municipal para 
el Desarrollo Integral 
de la Familia que 

preside Diana Patricia Remes 
Oropeza, tuvo participación 
dentro de la Feria Municipal 
de Protección Civil, con el 
objetivo de implementar 
la estrategia de fomento a 
la cultura de prevención y 
denuncia de abuso sexual 
infantil en todos los ámbitos 
sociales.
Como parte de las acciones de 
cumplimiento y aplicación 
de la Ley General de los 
Derechos de Niñas, Niños y 
Adolescentes, que promueve 
la Procuraduría Estatal de 
Protección a Niñas, Niños 
y Adolescentes, el Sistema 
Municipal DIF de Poza Rica, 
realizó exposición dentro de la 
Feria Municipal de Protección 
Civil, sobre la importancia 
que tiene aprender a cuidar 
su integridad física y 
emocional a temprana edad 
para evitar el abuso infantil, 
sabiendo identificar actitudes 
e intenciones maliciosas 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En un esfuerzo conjunto 
encabezado por el 
Ayuntamiento de 

Poza Rica, a través de la 
Regiduría Décimo Primera 
y la Dirección de Protección 
Civil Municipal, con 
dependencias de los tres 
niveles de Gobierno, se llevó 
a cabo con éxito la Feria 
de Protección Civil 2023, 
una iniciativa destinada 
a promover en la niñez y 
juventud pozarricense la 
cultura de la prevención y la 
importancia de conocer los 
protocolos ante situaciones 
de riesgo.

El evento se desarrolló 
en la Explanada del Palacio 
Municipal y parte del 
Parque Juárez, donde el 
alcalde Fernando Remes 
Garza, acompañado de 
ediles, autoridades militares, 
así como representantes 
de dependencias de 
emergencias y Seguridad 
Pública, destacó la 
importancia de este tipo 
de actividades, pues dejan 
una herencia importante 
a la juventud pozarricense 
que son los conocimientos 
invaluables de 
autoprotección, para crear 
una sociedad preparada ante 
cualquier emergencia.

El objetivo de esta 
significativa feria, como 
parte de las actividades 
conmemorativas del 19 de 
septiembre, Día Nacional 
de Protección Civil, 
fue informar y educar 
sobre la vital labor que 
realizan las dependencias 
de emergencias para 
salvaguardar la integridad 
física de la ciudadanía, 
contando con la asistencia 
de estudiantes de 8 
instituciones educativas del 

municipio que disfrutaron 
de charlas informativas, 
módulos caninos, juegos y 
sorpresas diseñadas para 
fomentar su conocimiento 
en la materia.

Entre las dependencias 
que pusieron sus vehículos 
oficiales y stands para 
informar al público, se 
encuentran el C4, la 
Guardia Nacional-Caminos, 
el Hospital Regional, 
el Contraincendio de 
PEMEX, la Jurisdicción 
Sanitaria No. 3, la SEDENA 
y la Cruz Roja. Asimismo, 
diferentes direcciones del 
Ayuntamiento de Poza Rica, 
como Protección Civil, 
Tránsito y Vialidad, Salud 
Municipal, Ecología y Medio 
Ambiente, Prevención 
del Delito con Policía 
Municipal, SIPINNA, 
DIF con teatro guiñol y 
Transparencia, ofrecieron 
información valiosa y 
actividades interactivas.

en personas que pudieran 
causarles un daño, esto a través 
de una puesta en escena de 
teatro guiñol.
Las niñas y niños presenciaron 
la actuación de marionetas, 
representando un ejemplo 
claro de cómo una persona 
puede envolverlos fácilmente, 
invitándoles a practicar 
deportes, jugar video juegos o 
incluso introducirlos a su casa 
pidiéndoles que no enteren a 
nadie más, con la intención 
de causarles algún daño, 
además de enseñarles que, 
en caso de vivir un momento 
así, no duden en alejarse 

inmediatamente y denunciar 
el hecho.
Por otra parte mostró a 
los padres de familia la 
importancia de enseñar a sus 
hijos a tomar precauciones, 
no hablar con extraños, 
no alejarse de su lado en 
lugares concurridos, prestar  
atención a los contenidos que 
las niñas, niños y adolescentes 
ven en redes sociales y sus 
amigos, así como el valor 
que tiene el conversar más 
con ellos, siendo la casa 
donde adquieran el mayor 
conocimiento posible acerca 
de la prevención.
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Con la presencia del coordinador regional y alcalde de 
Poza Rica Fernando Remes Garza

Encabeza Leobardo Gómez 
novena sesión de salud

Evalúan acciones 
preventivas de salud 

www.noreste.net 

Se trabaja en la lucha contra el dengue

Emprende SSA estrategias para eliminación masiva de criaderos de moscos 
JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Con la presencia de los 
sectores, comercial, 
instituciones de salud 

y agentes municipales, el 
alcalde Leobardo Gómez 
González, presidió la novena 
reunión Interinstitucional 
de la Lucha Contra el Dengue, 
actividad donde el Sector 
Salud exhorta emprender 
acciones conjuntas.

En la puesta en marcha de 
esta reunión, el responsable 
del programa de monitoreo 
del dengue, en representación 
del jefe de la Jurisdicción 
Sanitaria número III, 
Daniel Montiel González, 
manifestó que es importante 
la conjunción de acciones 
como la descacharrización 
y saneamiento, antes de 
proceder con fumigaciones, 
de tal manera que la 
eliminación de criaderos sea 
masiva e inhibir de raíz la 
proliferación del mosquito 
Aedes Aegypti, que tanto 
aqueja a la población.

“Nos encontramos ante 
un periodo endémico, que 
sucede cada cinco años, 
donde los cambios de 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Este jueves con 
la presencia del 
coordinador regional 

y alcalde de Poza Rica, 
Fernando Remes Garza, 
se desarrolló la reunión 
de evaluación de la Red 
Veracruzana de Municipios 
por la salud, cuya sede fue 
el Auditorio Municipal de 
Tihuatlán.

El evento encabezado 
por el presidente municipal 
Leobardo Gómez González, 
estuvo acompañado del 
Jefe de la Jurisdicción 
Sanitaria N° 3 Heriberto 
Jaime Méndez Cruz, 
representantes de salud 
de  Poza Rica, Castillo de 
Teayo, Papantla, Mecatlan, 
entre otros municipios con 
el principal objetivo de fijar 
acciones de prevención de 
enfermedades y programas 
en la población.

Al igual que la 
regidora segunda Mónica 
Claudio Casados, otros 
representantes dieron 
a conocer los trabajos 
realizados en cada 
municipio, ente lo que 
destaca la lucha contra la 
influenza, Covid, diabetes, 
dengue, sobre peso, obesidad, 
trastornos alimenticios, por 
vector, así como platicas 
y talleres en colonias y 
comunidades.

El jefe de la Jurisdicción 
Sanitaria número 3, Jaime 
Humberto Méndez Cruz 

temperatura, las lluvias 
constantes y humedad, 
implican que los criaderos 
del mosquito se disparen,  
por lo que tanto el Sector 
Salud, como las autoridades se 
sumen a las acciones del Sub 
Comité Interinstitucional 
de Lucha contra el dengue y 
enfermedades transmitidas 
por vector, reforzando 
estrategias como; mantener 
patios limpios, así como 
poner en marcha las 4 
acciones como; lava, tira, tapa 
y voltea”, enfatizó.

Por su parte, el presidente 
del comité Interinstitucional 
de Lucha contra el Dengue, 

Leobardo Gómez González, 
incitó que es importante 
la participación de todos 
porque están en juego la 
salud de la población; “somos 
personas que estamos 
expuestas a todos los riesgos, 
por lo que debemos hacer 
caso a lo que las autoridades 
del ramo de salud están 
explicando, debido a que 
por desconocimiento hay 
cosas que no las hacemos y 
es importante tomarlo en 
cuenta”, destacó.

F i n a l m e n t e , 
representante de la 
Jurisdicción Sanitaria, 
expuso que existen 200 

vectores, para atender los 
21 municipios, por lo que es 
necesaria la participación 
ciudadana, incluyendo 
líderes religiosos, comercios, 

escuelas e instituciones 
diversas, entre otros para 
que, de manera activa, el 
propósito que tiene el Sub 
Comité Interinstitucional 

de Lucha contra el Dengue y 
enfermedades Transmitidas 
por Vector, tenga éxito y con 
ello salvaguardar la salud de 
la población.

reiteró su reconocimiento 
a los alcaldes integrados 
en la red Veracruzana de 
Municipios por la Salud,  
lo que ha permitido 
establecer un control de 
padecimientos que se 
presenta y en donde ningún 
ligar está exento, por ello el 
trabajo coordinado logrando 
hasta ahora excelentes 
resultados. 

Finalmente los alcalde 

Leobardo Gómez González 
de Tihuatlán y Fernando 
Remes de Poza Rica, 
coincidieron en seguir 
trabajando en cada uno 
de sus municipios de la 
mano con el Sector Salud 
y el gobierno del estado, en 
proyectos y acciones que 
permitan establecer un 
control y evitar los diversos 
padecimientos que se 
registran en la actualidad.



JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

El presidente municipal 
Leobardo Gómez 
González, entregó una 

obra más, consistente en la 
construcción de 324 metros 
cuadrados de pavimento 
hidráulico, de la calle 12 de 
octubre, de la localidad Plan 
de Ayala, con una inversión 
de 407 mil, 953 pesos.

El agente municipal, 
Roberto Ángeles González, 
luego de la bienvenida a 
las autoridades, manifestó 
su agradecimiento 
por la conclusión de la 
pavimentación de esta calle 
que beneficiará a más de 200 
residentes de esta parte de 
Plan de Ayala; “esta localidad 
lo tiene todo, somos el 
pueblo más grande de la zona 
conurbada y de Tihuatlán, 
por mi parte está quedando al 
100, gracias al apoyo de todos 
ustedes”, concluyó.

www.noreste.net 
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La agraviada denunció ante la fiscalía la muerte de un canino, registrando la carpeta de investigación 
TIH3/569/23

Entrega Leobardo Gómez calle pavimentada en la zona conurbada
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Se desarrolla urbanización 
en Plan de Ayala

Denuncian Maltrato animal en Flores Magón 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Un hecho lamentable 
que debe frenarse en 
el municipio debido 

a varios casos registrados, 
es el problema sobre el 
maltrato animal, donde 
principalmente perros son 
atacados de diversas formas 
sin causa alguna, lo que hoy 
en día se paga con la cárcel.

Tan solo en el ejido 
Ricardo Flores Magón el 
pasado 26 de septiembre a 
las  8:30 se reportó al C4 Poza 
Rica la muerte de un Canino 

Tras la participación de 
autoridades y comités de 
obra, el alcalde Leobardo 
Gómez González, manifestó 
su regocijo al inaugurar 
una obra más, señalando 
que para su gobierno el 
hacer entrega de esta obra es 
parte importante, tanto de 
su gobierno como para los 
habitantes de Plan de Ayala, 

por lo que vendrán más 
beneficios para el 2024.

Puntualizó que en la 
segunda ocasión que la 
ciudadanía le otorgó la 
oportunidad de dirigir los 
destinos de este municipio, 
se ha preocupado porque 
cada una de las comunidades 
obtenga los beneficios que 
aún desde hace más de 20 

años continúan operando, 
alcanzando así, que en esta 
ocasión la modernidad está 
llegando a este lugar y que 
es algo satisfactorio que 
perdurará por muchos años.

Finalmente, haciéndose 
acompañar del director de 
obras públicas, Erik Pérez 
Álvarez, el presidente de 
obra, Juan Jesús Ortiz Salazar, 
entre otros, acompañaron a 

Leobardo Gómez González 
a realizar el corte inaugural 
de este importante acceso 
que era un anhelo para los 
vecinos de esta parte de Plan 
de Ayala.

raza Mestiza, el cual estaba 
sobre la calle Tehuantepec   
precisamente frente al 
domicilio de la agraviada 
identificada como María del 
Carmen Padrón Ibarra, quien 
a la vez denunció el hecho 
ante la autoridad municipal 
y la Fiscalía General del 
Estado de Veracruz con 
sede en Tihuatlán, cuya 
carpeta de investigación es 
TIH3/569/23.

En la misma señala como 
responsable a un sujeto 
identificado como Mario 
N vecino de la localidad, 
quien probablemente asfixio 

al perrito, esto luego de 
solicitar un peritaje a la 
FGE, quienes asignaron un 
médico veterinario, mismo 
que confirmó esta causa de 
muerte del animal. 

Ante ello la fiscalía 
investigará los hechos 
para determinar la 
responsabilidad y ratificar el 
delito de acuerdo al artículo 
264 del Código Penal para 
el Estado de Veracruz, lo que 
sin duda ameritaría la cárcel 
para el responsable.

Finalmente debido a este 
lamentable hecho ya se unen 
las sociedades protectoras 

de animales pidiendo y 
exigiendo todo el rigor sobre 
quién se señala, de ahí que 

será un Juez quien finque o 
excluya de responsabilidades, 
generando más fuerza para 

erradicar el maltrato animal 
que se viene dando en el 
municipio.
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Colaboradores 
engañan al Presidente

Con la encuesta se 
juegan el prestigio

Desde el registro Rocío 
Nahle hace trampas en 
el proceso de Morena

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

JAVIER ROLDÁN DÁVILA 

MARCO ANTONIO AGUIRRE R. 

No son anarquistas, pero, como se parecen:  
cada quién trae sus propios datos   

Por el ansia de poder, Rocío y Cuitláhuac ya no le hacen  
caso a López Obrador

Gutiérrez Luna impugna registro de Nahle por violación  
de reglas

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

La denuncia de la 
periodista Nancy 
Rodríguez, del 

medio Oro Sólido, tuvo 
la conferencia matutina 
como escenario para dar 
a conocer las amenazas de 
muerte de gente poderosa. 
El prestigio de muchos años 
de la comunicadora avala 
su palabra, y esto lo sabe el 
Presidente.

Sus colaboradores, en 
lugar de ser puentes de 
comunicación, se convierten 
en engaños; lo que pareciera 
que el Ejecutivo está solo, 
porque debe dar la cara 
ante todos con su respectivo 
desgaste, y muchas veces 
hacer el ridículo ante la 
población a causa de las 
versiones falsas de sus 
colaboradores cercanos que 
le dicen que todo marcha 

El proceso, para elegir 
a la virtual candidata 
presidencial de 

MORENA y aliados, tuvo 
dos aristas destacadas: ganó 
la favorita y, Adán Augusto 
López y Ricardo Monreal, 
resultaron ‘tigres de papel’, 
a pesar de tener proyección 
nacional, Noroña les comió el 
mandado. 

En este caso, desde la 
forma en que se hace la 
inscripción a un proceso 

interno de Morena, se nota 
quien lleva toda la intención 
de hacer trampas.

Ese es el caso de la 
zacatecana Rocío Nahle 
García, quien aún antes de que 
inicie el proceso para decidir 
quien será el “coordinador de 
los comités de Defensa de la 
Cuarta Transformación en 
Veracruz” ya está haciendo 
trampa.

Vaya, sacó el cobre 
desde el puro registro de su 
postulación, al violentar la 
“Base  sexta” de la convocatoria 
respectiva, la cual marca 
bien específicamente que 
se prohíbe la intervención 
de servidores públicos y 
dirigentes partidistas en favor 
o en contra de los participantes 
en el proceso.

Aún así, este 25 de 
septiembre, en el evento que 
organizaron para el registro 
de Rocío Nahle, había varios 
de estos.

DESDE EL REGISTRO 
ROCÍO NAHLE HACE 
TRAMPAS EN EL PROCESO 
DE MORENA

En la Base Sexta de la 
“Convocatoria del Comité 
Ejecutivo Nacional de 
Morena para la definición 
de la coordinación de 
defensa de la transformación 
en Veracruz” se prohíbe 
el “condicionamientos o 
coacción en favor o en contra 
de participantes” y las calles 
frontal al comité estatal de 
Morena en Veracruz fue 
copada por empleados del 
gobierno del estado y del 
Congreso local, que fueron 
obligados a asistir al evento, de 
la misma forma como lo han 
hecho antes en otros eventos.

Por eso es que 
“casualmente” aparecieron 
banderas de la organización 
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sobre ruedas.
Por su parte, López 

Obrador, de manera ingenua, 
le pidió a la comunicadora 
que acudiera a la Secretaría 
de Gobernación para que 
hablara con la secretaria 
Luisa María Alcalde o con 
el subsecretario, Alejandro 
Encinas, es decir, que acudiera 
al Mecanismo de Protección 
para Personas Defensoras 
de Derechos Humanos y 
Periodistas, dependiente de 
esa subsecretaría.

Dada la ineficiencia que 
muestra dicho mecanismo, 
sobre todo después de 
la llegada de Enrique 
Irazoque Palazuelos, quien 
reiteradamente intenta 
depurar el padrón de 
comunicadores protegidos, 
para quedar bien con sus 

superiores, con el pretexto de 
evaluar su situación, cuando 
lo que debería importarle es 
la vida de los que resguarda.

Para lograr adelgazar 
la cantidad de periodistas 
que están bajo el cuidado 
del Mecanismo utiliza a los 
propios guardias adjudicados 
para que hagan el papel de 
espías, de orejas, quienes 
tienen la orden de dar santo 
y seña de la vida de los 
protegidos a las autoridades 
de dicha dependencia.

Resulta que quienes 
manejan el Mecanismo 
engañan al Presidente, 
haciéndole creer que en 
realidad existe algún tipo 
de protección para los 
comunicadores, cuando no 
hay ni siquiera una estrategia 
de prevención que impida 

resguardar la integridad de 
los protegidos. Pero lo más 
grave es que sus guardias se 
convierten en informadores 
sobre la vida personal del 
comunicador.

Desde luego que el 
Presidente actúa de buena fe, 
pero es la Junta de Gobierno 
del Mecanismo la que engaña 
al Presidente y éste, confiado, 
cree que el mecanismo 
funciona correctamente. 
Mientras que los integrantes 
de la dependencia se vuelven 
cada día más selectivos con los 
periodistas que incorporan 
a este proceso de protección, 
considerando que le hacen 
un favor a los que logran 
pasar todas las pruebas 
para conservar el servicio, 
que es una obligación del 
Mecanismo y un derecho del 

comunicador.
La burocracia del 

mecanismo se convierte 
en el peor enemigo de los 
defensores de los derechos 
humanos y de los periodistas, 
porque sigue habiendo 
asesinatos de comunicadores 
sin que haya ninguna 
responsabilidad a la instancia 
encargada de evitar sus 
muertes.

Se carece de datos que 
puedan arrojar algún tipo 
de prevención que eviten 
muertes, no hay ni siquiera 
estadísticas de edades, 
móviles, lugares, motivos, 
frecuencia. Simplemente 
se dedican a mandar 
a inexpertos guardias, 
acostumbrados a resguardar 
edificios de gobierno, para 
evitar las muertes de los 
periodistas, causa principal 
por la que los homicidios 
continúan.

Una vez cometido el 
delito no hay investigaciones 
ni se recaba información 
sobre los trabajos recientes 
de los periodistas caídos, 
simplemente se archiva 
el expediente en espera 
del siguiente periodista 
muerto. De esa manera no 

funciona ninguna oficina de 
preservación de la integridad.

Algunos periodistas 
deben ampararse para 
continuar con la protección 
que una vez otorgada no 
tienen ninguna razón de 
quitarla, porque los enemigos 
a muerte sólo esperan un 
descuido para matar, como 
lo han hecho en los últimos 
años.

No se trata de una oficina 
de burócratas sino de una 
entidad que tenga la dinámica 
necesaria para impedir un 
asesinato, se habla del mayor 
de los delitos, el homicidio, 
pero parece que les dan 
a cuidar algo inanimado, 
porque se limitan a archivar 
expedientes y enviar 
guardias. Lo demás, su suerte 
se encargará de cuidarlos.

PEGA Y CORRE. – Otra 
renuncia importante al 
PRI. El senador Jorge Carlos 
Ramírez Marín, con más 
de 30 años de militancia 
en el tricolor, y quien fuera 
tres veces diputado por ese 
partido, se va al Partido Verde 
a buscar su candidatura para 
la gubernatura de Yucatán…

Esta es opinión personal 
del columnista

Por lo tanto, la encuesta es 
un arma de doble filo, puede 
dar el triunfo o someter  
a los contendientes, a un 
ridículo atroz. Veamos el caso 

Veracruz y sus principales 
aspirantes. 

Rocío Nahle, secretaria 
de Energía, se mueve en las 
altas esferas del poder (sus 

visitas a ‘la mañanera’ fueron 
frecuentes) y tiene el apoyo 
del gobernador Cuitláhuac 
García. 

Eric Cisneros, secretario 

de Gobierno, disfruta la 
posibilidad de tejer acuerdos 
con todos los actores políticos 
de la entidad: empresarios, 
diputados, ediles, iglesias, etc. 

Zenyazen Escobar, 
secretario de Educación, 
puesto que le permite 
construir consensos con los 
sindicatos más numerosos, 
además, su imagen ha sido 
expuesta en más de 20 mil 
planteles escolares. 

Manuel Huerta, delegado 
de Bienestar por casi cinco 
años, tuvo el encargo de 
impulsar y nutrir los padrones 
de los programas sociales, por 
lo cual, visitó todo el territorio 
estatal, se puede afirmar que, 
junto con los Servidores de la 
Nación, operó casa por casa. 

Sergio Gutiérrez, 
diputado federal, tiene dos 
años de frenética campaña 
y un envidiable despliegue 
mediático, se ha rodeado de ex 
priistas, ex panistas y hasta de 
ufólogos. 

Queda claro, todos traen 
‘sus propios datos’ y sí se 
anotaron, es porque perciben 
que pueden ganar o, al menos, 
posicionarse en un buen 
rango porcentual.  

Sólo hay un lugar, sin 
embargo, los resultados 
mostrarán la popularidad 
real de los participantes y con 
base en ello, podrán negociar 
o, de plano, retirarse a sus 
habitaciones. 

Esta es opinión personal 
del columnista

que se inventó Eleazar 
Guerrero Pérez, primo del 
gobernador de Veracruz, 
Cuitláhauc García Jiménez, 
y subsecretario de Finanzas, 
y una triste lona que aludía 
a la frase que le gusta usar al 
coordinador de los diputados 
locales de Morena, Juan Javier 
Gómez Cazarin, “con Tokio”.

Ante esto, Sergio 
Gutiérrez Luna, aspirante a 
la misma posición, anunció 
que presentará una queja 
ante la Comisión Nacional 
de Honestidad y Justicia de 
Morena por violaciones a la 
convocatoria correspondiente, 
por el acarreo realizado para 
el registro de la secretaria de 
Energía para el mismo cargo, 
Rocío Nahle, por el uso de 
promoción dispendiosa, y por 
propaganda no autorizada.

POR EL ANSIA 
DE PODER, ROCÍO Y 
CUITLÁHUAC YA NO LE 
HACEN CASO A LÓPEZ 
OBRADOR

En ansia de poder ha 
llevado a este grupo, en el 
que se inscribe el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez, 
a ir contra todo y contra 
todos, incluidos el presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador, al cual dejaron de 
hacerle caso en lo referente al 
proceso interno en Veracruz, 
cuando sugirió que ante 
el activismo anticipado 
que tenía el secretario Eric 
Patrocinio Cisneros Burgos, 
que renunciase al cargo, lo 

cual nunca ocurrió.
Ahora, para este proceso, 

el presidente Andrés Manuel 
López Obrador apuntó el 22  
de septiembre en su 
Mañanera, que aunque la 
convocatoria de Morena no 
establece que los funcionarios 
públicos deben renunciar, es 
conveniente que los mismos 
sí lo hagan:

“Aunque diga eso (la 
convocatoria), por cuestiones 
de transparencia, de ética, que 
no se vaya a hablar que están 
utilizando su cargo, es mejor 
que se dediquen a la actividad 
de la transformación en el 

movimiento”.
Pero Rocío Nahle no 

atendió el llamado, y se 
mantuvo en el cargo, pero 
además dice que no va a 
renunciar al puesto.

Ante esto, ocurrirá lo 
que ya pasó éste martes 26 
de septiembre, que tuvo 
actividades de promoción 
de su campaña en horario 
laboral, en momentos en 
los que debería de estar 
atendiendo la secretaría de 
Energía.

Si estando dedicada a la 
función pública no pudo sacar 
el trabajo que le corresponde, 

como concluir la refinería 
de Dos Bocas y que la misma 
produzca ya gasolina (por 
ejemplo) realizando también 
actividades de promoción de 
su persona, menos va a poder.

Rocío Nahle organizó 
una conferencia de prensa 
en Veracruz y ahí uno de 
los reporteros presentes le 
preguntó del porque hacía 
esto en lo que es horario 
laboral, la zacatecana dijo que 
pidió un día de permiso en la 
Sener, pero no mostró nada 
que avale su palabra.

Una vez más, Rocío Nahle 
mostró que no es diferente a 
los anteriores, si no que -por el 
contrario- se parece mucho a 
estos.

Cuitláhuac García 
también se pasó por el arco del 
“no me importa” las palabras 
del Presidente y dijo que los 
miembros de su gabinete 
que ya se inscribieron (Eric 
Cisneros y Zenyazen Escobar) 
no tienen por qué renunciar, 
que pueden promoverse para 
ser los coordinadores de la 4T 
en Veracruz teniendo el cargo.

Aunque dice que les dijo 
que no deben usar ni tiempos 
ni recursos públicos.

Como si le fueran a hacer 
algún caso.

Vaya, de hecho a Eric 
Cisneros le han dicho que 
debía renunciar desde hace 
más de dos meses, pero no le 

importó. 
Algún secreto muy fuerte 

tiene del Presidente y de 
Cuitláhuac, que aún cuando 
el dijeron que dejase el cargo, 
se mantuvo en el mismo, pero 
además siguió con su campaña 
de promoción.

Así es que si antes Eric 
Cisneros no hizo caso, ahora 
menos.

Y Zenyazen Escobar, es 
probable que también haga lo 
mismo.

¿Piso parejo para todos?.
No. Cuitláhuac y Rocío 

ya se encargan de tratar de 
inclinar la balanza a favor de la 
zacatecana, para mantenerse 
en el poder, nada más.

GUTIÉRREZ LUNA 
IMPUGNA REGISTRO DE 
NAHLE POR VIOLACIÓN 
DE REGLAS

Gutiérrez Luna aún así 
manifestó su seguridad de que 
ganará la encuesta de Morena 
y que será el coordinador de 
los comités de Defensa de la 
Cuarta Transformación en 
Veracruz.

Pero no por esto dejó 
de recriminar lo que 
calificó como “actos de 
parcialidad” por parte de la 
dirigencia estatal de Morena, 
comenzando por el presidente 
de éste comité, Esteban 
Ramírez Zepeta.

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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Llama diputada Adriana Esther Martínez Sánchez a respetar la biodiversidad que permita la garantía de vida.

Inauguran el contenedor para tapas de plástico, las cuales servirán para gestionar tratamientos oncológicos. 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Ciudadanos en una 
sociedad plena, 
con democracia y 

que permita el adecuado 
desarrollo del ser humano, 
aplicando sus habilidades 
en la garantía de vida 
para todo ser vivo es parte 
fundamental de la bioética, 
aseguró la diputada Adriana 
Esther Martínez Sánchez 
al inaugurar la conferencia 
denominada La bioética y la 
ciudadanía.

Al dar la bienvenida al 
ponente, Ubaldo Márquez 
Roa, y ante la presencia del 
Subsecretario de Desarrollo 
Educativo de la Secretaría de 
Educación de Veracruz (SEV), 
Moisés Pérez Domínguez, 
la legisladora reconoció la 
importancia de llevar a la 
práctica estos temas, toda 
vez que implica el respeto 
a toda la biodiversidad en 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Este 28 de septiembre el 
Congreso del Estado se 
sumó a la iniciativa de 

la asociación “Betito Meza 
no se Rinde” e inauguró un 
contenedor que servirá para 
el acopio de tapas de plástico 
a fin que con ellas puedan 
gestionarse los recursos o 
tratamientos para pacientes 
oncológicos infantiles.

En el corte de listón, 
el presidente de la Junta 
de Coordinación Política 
(Jucopo), diputado Juan Javier 
Gómez Cazarín, reconoció 
el esfuerzo y valentía de los 
ciudadanos Alberto Meza 
y Dulce Gómez, papá y 
mamá de Betito, e invitó a la  
plantilla de personal del 
Congreso local y a las y los 
ciudadanos en general a 
sumarse a esta noble causa 
y traer las tapas de plástico 

Dictan en el Congreso 
conferencia La bioética 

y la ciudadanía

Se une Congreso a campaña de 
la asociación Betito No Se Rinde
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la cotidianeidad, “hay que 
ser mejor ciudadano y ser 
vivo, respetando todo lo que 
conlleva la vida diaria y lo 
que tenemos al alcance”, 
señaló.

Por su parte, la Directora 
Ejecutiva de la Comisión 
Estatal de Bioética, Romana 
Gutiérrez Polo, destacó 
que corresponde a la 
sociedad incorporar a la 
bioética en el imaginario 
colectivo como parte de 
las consideraciones que 
deben tener instituciones, 
servidores públicos y 
sociedad civil en la toma de 
decisiones, en la generación 
de políticas públicas y de 
actos personales.

Al evento organizado 
por la SEV y la Comisión 
Estatal de Bioética asistieron 
integrantes de ambos 
organismos, autoridades 
estatales y municipales, 
académicos y público en 
general.

para depositarlas en este 
contenedor.

Con la presencia de los 
diputados Paul Martínez 
Marie y Luis Antonio Luna 
Rosales, además del Secretario 
General, Domingo Bahena 
Corbalá, el diputado Gómez 
Cazarín recordó a Betito 
Meza y la batalla que enfrentó, 
“quedará en nuestra memoria 
y corazones como un angelito 
de enorme carisma, que nos 
enseñó a luchar siempre, hacer 
equipo y no rendirse ante las 
adversidades”.

Asimismo destacó que su 
recuerdo no solo permanecerá 
en sus padres, familia y amigos, 
sino en todas las personas que 
tocó con su cariño, amor y 
determinación en no rendirse 
jamás. 

Además, se congratuló 
con las acciones emprendidas 
por los ciudadanos Alberto 
Meza y Dulce Gómez por 
promover continuamente 

campañas de prevención 
y sobre la importancia de 
generar conciencia sobre estos 
padecimientos y la empatía que 
debe existir hacia las niñas y 
niños con estos padecimientos.

Posteriormente, el 
legislador Juan Javier Gómez 
Cazarín y el secretario 
del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del 
Poder Legislativo (SUTSPL), 

José de Jesús Rodríguez 
Hernández, colocaron en el 
contenedor las tapas de plástico 
que llevaban, seguido de las y 
los empleados que hicieron lo 
propio.

El contenedor  -ubicado en 
el acceso de la entrada principal 
del Palacio Legislativo- está 
abierto al público en general, 
en horario de 09:00 a 18:00 
horas.
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Aprueba la Diputación Permanente el Acuerdo de la Jucopo, resultado del anteproyecto presentado el pasado 25 de 
agosto por la diputada Nora Lagunes Jáuregui. 

Nora Lagunes reconoce los logros de la Comisión Especial y expone los retos que aún quedan pendientes. 

Pide Congreso informe sobre 
creación del Registro Estatal 

de Enfaermedades Raras

Se pronuncia Diputada por continuar 
acciones para impulsar el café veracruzano

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

La Diputación 
Permanente aprobó 
el Acuerdo de la Junta 

de Coordinación Política 
(Jucopo), por el cual se 
exhorta a la Secretaría de 
Salud (SS) de Veracruz a que 
informe al Congreso del 
Estado sobre las políticas 
que ha implementado para 
brindar a los pacientes 
con enfermedades raras 
diagnósticos integrales, 
atención médica y 
medicamentos necesarios 
para cada caso, así como si 
se cuenta con un Registro 
Estatal de Enfermedades 
Raras y cuáles son las 
acciones específicas que 
se han realizado para la 
creación del mismo.

En la base segunda 
del Acuerdo, se exhorta 
al Consejo de Salubridad 

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

Al pronunciarse sobre 
el Día Internacional 
del Café (1 de 

octubre), la diputada Nora 
Jéssica Lagunes Jáuregui 
reconoció que los avances 
legislativos deben seguir 
acompañados de reformas 
y soluciones para mejorar 
el mercado del aromático, 
pensando en la vinculación 
efectiva que permita 
promover cafés especiales o 
la creación de una ruta, con 
el apoyo de dependencias 
encargadas de desarrollo 
económico y turismo.

En su intervención en la 
cuarta sesión ordinaria, la 
legisladora Nora Lagunes 
dijo que el café en Veracruz 
es uno de los engranajes más 
fuertes del país, toda vez 
que de acuerdo con datos de 
la Secretaría de Agricultura 
y Desarrollo Rural (SADER) 
en los últimos dos años la 
producción de café cereza 
registró un aumento del 
10.13 por ciento, poniendo 

General para que, en 
coordinación con la 
dependencia estatal de salud, 
coadyuve en la creación y 
actualización de un Registro 

Estatal de Enfermedades 
Raras. 

El Acuerdo, resultado del 
Anteproyecto presentado 
el pasado 25 de agosto por 

la diputada Nora Jéssica 
Lagunes Jáuregui, expone la 
coincidencia con la autora 
en relación la urgencia de 
reactivar la recopilación 

de información relativa a 
este tipo de enfermedades, 
en vista de que estos datos 
permitirán fortalecer la 
promoción de políticas 
públicas encaminadas a su 
diagnóstico y tratamiento.

Asimismo, retoma lo 
expuesto por la legisladora 
respecto a que, con 
información de la asociación 
Genes Latinoamérica, 
en el estado de Veracruz 
probablemente esté la 
población más numerosa a 
nivel mundial de personas 
con la enfermedad de Ataxia 
Espinocerebelosa tipo 7, y 
también se cuenta con una 
población afectada por la 
enfermedad Ictiosis laminar 
de tipo genética-hereditaria.

Por tal razón, es necesario 
que la representación 
popular conozca qué avances 
se tienen en la materia para 
actuar en consecuencia.

Avalan ayuntamientos 

reforma al Artículo 5 
constitucional

En la sesión, la Secretaría 
General del Congreso local 
informó sobre la votación 
de los Ayuntamientos  de 
la entidad en relación con 
el Decreto que reforma 
el párrafo primero y que 
adiciona el párrafo tercero, 
con el corrimiento de los 
subsecuentes, del Artículo 5 
de la Constitución Política 
del Estado de Veracruz, en 
materia de derechos de los 
pueblos y comunidades 
indígenas.

Al respecto, se dio cuenta 
de 62 actas de Cabildo que 
votaron a favor la reforma; 
en 74 se actualizó la figura de 
afirmativa ficta, toda vez que 
transcurrió el plazo legal a 
partir de su recepción sin que 
notificaran sobre el mismo 
y en 17 actas no fueran 
consideradas al carecer de 
fecha el oficio.

al estado como el segundo 
productor nacional.

Agregó que desde la 
Comisión Especial  para  la  
Atención  y  Seguimiento  del  
Cultivo,  Transformación, 
Procesamiento y 
Comercialización del Café 
Veracruzano, instancia 
que preside, gracias a la 
suma de esfuerzos con la 
diputada Lourdes Juárez 
Lara y los diputados José 
Luis Tehuintle Xocua, Luis 
Ronaldo Zárate Díaz y Rafael 
Gustavo Fararoni Magaña, 
presentó una reforma a 
la Ley para el Fomento, 
Desarrollo Sustentable, 
Producción, Distribución y 
Comercialización del Café 
Veracruzano.

Indicó que la citada 
reforma busca fomentar 
y promocionar al sector 
cafetalero bajo un criterio 
de sustentabilidad, 
eficiencia y con una 
perspectiva de género 
al establecer regulación 
de inclusión; impulsar 
el precio de referencia 
del café en el estado y la 

actualización de un Padrón 
Estatal de Cafeticultores, 
para que funcione como 
una plataforma dinámica 
que permita el encuentro 
entre diferentes actores de 
la cadena agroalimentaria 
del café y para una nueva 
relación entre productores, 
a g r o i n d u s t r i a l e s , 
comercializadores y 
consumidores.

Asimismo, la diputada 
recordó la celebración del 
Día del Barista, como un 
reconocimiento al trabajo 
que realizan las personas 
baristas en la promoción 
del café veracruzano.

Por otra parte, detalló 
que su trabajo se ha 
dedicado al fortalecimiento 
de la vinculación entre la 
legislatura, la academia, 
los productores y las 
asociaciones civiles, para 
nutrir en conjunto los 
trabajos realizados a favor 
del café veracruzano. 
“Como muestra, fuimos 
una de las sedes del sureste 
mexicano para conocer y 
sumar las demandas de los 

productores locales, a fin 
de enriquecer la iniciativa 
de Ley de Fomento a la 
Cafeticultura, dentro de la 
modalidad de parlamento 
abierto”.

Precisó que los logros de 
la Comisión Especial son el 

reflejo de la voluntad de cada 
uno de las y los diputados 
para impulsar acciones 
que permitan llevar más 
y mejores políticas para el 
sector cafetalero.

“Estoy convencida que 
en la medida que las leyes se 

articulen en políticas para 
mejorar las condiciones 
con que se desarrolla el 
cultivo del café, podemos 
estar en condiciones de 
poder impulsar este sector 
que necesita de todas y de 
todos”, concluyó.
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Sección B

Se lograron acuerdos importantes para los municipios del país

El alcalde de Tuxpan, Lic.  José Manuel Pozos Castro preside esta Conferencia Nacional
En la sesión estuvo presente la Lic. Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana

Realizan primera sesión ordinaria 
de la Conferencia Nacional de 
Seguridad Pública Municipal

Marchan en Xalapa por aborto legal 
y seguro para todas las mujeres 

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

Con la asistencia 
de presidentas 
y presidentes 

municipales del país, se 
realizó la Primera Sesión 
Ordinaria de la Conferencia 
Nacional de Seguridad 
Pública Municipal, que 
presidente el alcalde de 
Tuxpan, Lic. José Manuel 
Pozos Castro.

En este importante 
evento, en el que se lograron 
acuerdos muy importantes 
para la seguridad de los 
municipios, estuvo presente 
la Lic. Rosa Icela Rodríguez, 
secretaria de Seguridad y 
Protección Ciudadana.

También destacó la 
presencia de la Lic. Clara Luz 
Flores Carrales, secretaria 
ejecutiva del Sistema 
Nacional de Seguridad 
Pública; de Froylán Enciso 
Higuera, titular de las 
Mesas de Construcción 
de Paz y Seguridad, y la 
representación de SEMAR y 
SEDENA.

Después de la 
presentación, discusión y 
votación de los proyectos 
de acuerdo, se aprobó lo 
siguiente: programa de 
reclutamiento y selección 
de policías en municipios; 
programas de trabajo 
para cumplir con el 
Certificado Único Policial, 
la implementación de 
estrategias para fortalecer 
las Mesas de Construcción 
de Paz con la participación 
de todos los presidentes 
municipales y acciones 
para el cumplimiento 
del Registro Nacional de 
Detenciones en materia de 
faltas administrativas.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Mujeres en Xalapa 
marcharon la tarde 
de este jueves para 

que se garantice la práctica 
del aborto de forma gratuita y 
segura.

A dos años de su 
despenalización en Veracruz 
aseguran que ninguna mujer, 
niña o adolescente tiene 
realmente el acceso a un 
aborto seguro.

"Estamos aquí para 
denunciar la ineficiencia del 
estado en garantizar y poner 
fin a la criminalización, 
el estigma que sufren las 
mujeres...las mujeres no 
deberían ser forzadas a 
poner en riesgo sus vidas y 
su bienestar, solo porque el 
Estado no cumple con su 
responsabilidad de garantizar 
el acceso médico seguro" 
dijeron en el Monumento a la 
Madre.

La marcha que como 
las acciones globales por la 

En su mensaje de 
clausura, el presidente de 
la Conferencia Nacional 
de Seguridad Pública 
Municipal, Lic. José Manuel 
Pozos Castro expresó su 
sincero agradecimiento y 
reconocimiento a todas las 
alcaldesas y alcaldes que 
participaron en esta reunión.

Al dirigirse a la secretaria 
de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Lic. Rosa Icela 
Rodríguez, el licenciado 
Pozos Castro reafirmó 
que el compromiso por la 
seguridad en los municipios, 
en los estados y en todo el 
país, es un “compromiso que 
va de a deveras”.

Debemos recordar que el 
alcalde de Tuxpan también es 
presidente de la Conferencia 
Estatal de Seguridad Pública 
Municipal, en el estado de 
Veracruz.

despenalización del aborto 
se realizó en Xalapa, partió 
del Teatro del Estado "Gral. 
Ignacio de la Llave" y bajó 
por la avenida Manuel Ávila 
Camacho hasta el Viaducto y 
pasó por la calle Zaragoza. Ahí 
realizaron pintas en la puerta 
de la iglesia de El Beaterio. 
La Torre de la Secretaría 
de Seguridad Pública fue 
protegida con vallas metálicas. 

Este 28 de septiembre 
marcharon menos mujeres 
que en otras fechas. Aún con 
la lluvia siguieron con sus 
consignas y llegaron a la plaza 
donde insistieron;

"Basta de un estado que 
nos abandona y nos condena 
a la clandestinidad, basta de la 
revictimización de las mujeres 
que ya enfrentan una decisión 
tan difícil, exigimos que el 
estado cumpla con su deber 
de acceder a un aborto seguro, 
legal y gratuito, exigimos que 
se elimine y se ponga fin a la 
estima que rodea a la decisión 
personal, exigimos que se 
respeten nuestros derechos 

y se nos trate con dignidad, 
exigimos protocolos claros y 

seguros con las mujeres que 
deciden abortar".
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La divinidad de los caminos

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

(Esta ruta de liberación, que vincula lo acaecido con lo contemporáneo, fraguándolo al mañana, es obra de un 
propósito del Creador, concentrado en el misterio de Cristo. Por eso, será bueno dejarse sorprender, tanto por los 

abecedarios divinos, que son pensamientos de níveo amor de amar amor, como por la caricia de la celeste mirada, 
que está llena de bondad y verdad).

I.- CAMINO Y 
EVOCACIÓN

En la vida todo se vive en camino, 
y a lo largo de la estación viviente, 
los hombres jamás caminan solos, 
nada es sin la presencia Salvadora, 
que nos cautiva y nos reencuentra.

Reencontrados en nuestra historia,
hay que poner en valor las vueltas, 
tomar la cruz y apoyarse en Jesús, 
pues somos la evocación andante, 

la memoria que nos cerca y acerca.

Conscientes de que el Señor está, 
como naturaleza humana y divina, 
al cuidado de cada palpitar del ser, 

donándonos de savia cada mañana, 
y dándonos la paz todas las noches.

II.- CONVERSIÓN Y 
CAMINO 

Nuestra historia es una lucha diaria, 
que nos eterniza el modo de vencer, 
a través de la recta fibra Redentora, 
que se ha revelado en activo amor, 

a través del místico árbol de la cruz. 

El mal moral es causa de angustia, 
la angustia es el letargo del cuerpo,
un cuerpo que sin alma no siente, 
porque lleva en su culpa el ahogo, 
lo que pide enmendarse o perecer. 

Sólo en Jesús y por Jesús vivimos, 
tomamos conciencia del tormento,
e invocamos la clemencia al Padre, 
para que nos libre de toda maldad, 
y nos libere de la riada de torturas.  

III.- CAMINO Y 
ETERNIDAD 

La continuación sobre el camino, 
nos exige perpetuar lo caritativo, 
en una actitud de bella sumisión, 
de obediencia siempre y de filial 

pertenencia al fuego omnipotente. 

Transitar de la nada hacia el todo, 
nos hace fluir y confluir en la luz, 

revisar tiempos, modos y maneras, 
examinar nuestros pasos y posos, 
reconociendo que somos eternos.

La eternidad nos enternece, pues, 
forma y conforma el obrar y el ser, 
hacia la cuajada comunión celeste, 
donde habitaremos todos reunidos, 
unidos al verbo y al verso de Dios.
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AGENCIAS    
Ciudad de México  

La Secretaría de Marina 
como Autoridad 
Marítima Nacional 

informa que su edificio sede, 
las capitanías de puerto del 
país y el Edificio de Atención 
al Público que alberga a la 
Unidad de Capitanías de 
Puerto y Asuntos Marítimos  
(UNICAPAM), del 25 de 
septiembre al 1 de octubre 
se iluminarán en tono azul 
o azul y verde, en atención 
a la invitación que extendió 
la Organización Marítima 
Internacional (OMI) a la 

Invitan al Trail 
Cazones 2023

La Autoridad Marítima Nacional ilumina sus edificios

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El gobierno municipal 
que preside Miguel 
Ángel Uribe Toral 

continúa haciendo 
la  invitación a toda la 
comunidad deportiva 
y al público en general 
para que participen en el 
"Primer Trail Cazones 2023" 
modalidad de 7 kilómetros 
a celebrarse el próximo 29 
de octubre en punto de las 
siete de la mañana, el cual se 
estará realizando de manera 
coordinada con el Profesor 
Raúl Godínez García y 
diversas instituciones de este 
Municipio.

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral reafirma que 
hay 15,000 pesos en premios, 
además de una rifa de 10,000 

pesos en efectivo.
La convocatoria indica 

que se entregarán 200 
playeras conmemorativas a 
las primeras 200 inscritas y 

medallas de participación a 
los primeros 200 corredores 
en cruzar la meta. 

A las personas que 
deseen participar en el 

Primer Trail 2023, pueden 
acudir al Ayuntamiento o 
comunicarse al número: 
7841071596 donde se les 
atenderá de la mejor manera.

comunidad marítima y 
portuaria como parte de la 
celebración del “Día Marítimo 
Mundial”.

La celebración del “Día 
Marítimo Mundial” tiene 
como objetivo reconocer la 
importancia del transporte 
y comercio marítimos y 
dar visibilidad al esfuerzo 
del personal que labora en  
puertos, industrias y buques, 
quienes permiten que se lleve 
a cabo esta actividad vital para 
el desarrollo económico de la 
nación.

Esta celebración se festeja 
el último día jueves del mes 
de septiembre para ofrecer 

un espacio en el cual las 
autoridades marítimas de 
diversas naciones fomenten 
un diálogo encaminado a la 
promoción de una navegación 
cada vez más segura, ecológica 
y responsable, salvaguardando 
la vida humana en la mar y 
priorizando la protección al 
medio marino.

El lema para este año 
es “50 años del MARPOL: 
nuestro compromiso 
continúa”, cuyo enfoque 
refleja la perseverancia de no 
olvidar nuestras obligaciones 
firmadas en el Convenio 
Internacional para prevenir 
la contaminación por los 

buques, el cual busca cuidar 
a nuestro medio ambiente 
marino, promoviendo una 
navegación segura, ecológica y 
sustentable.

Por lo anterior, la Secretaría 
de Marina, como Autoridad 
Marítima Nacional, desea un 
feliz “Día Marítimo Mundial” 
a todo el personal que trabaja 
en desarrollar y promover el 
crecimiento de nuestro sector 
marítimo, y reconoce la gran 
labor de aquellos que, con 
dedicación inquebrantable, 
han permitido que nuestros 
puertos sean una ventana 
económica, natural y cultural 
de México para el mundo.
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AGENCIAS 
Panamá

Un equipo de 
investigadores halló 
en Panamá el fósil de 

una tortuga que vivió hace 
seis millones de años y que 
contiene ADN, lo que solo 
se había reportado antes, 
"en todo el registro fósil de 
vertebrados del planeta", en 
los restos de un dinosaurio, 

AGENCIAS 
Moscú, Rusia

Rusia incrementará  
en un 67.65 por ciento 
su gasto militar para 

2024 con respecto al de este 
año, según un documento 
publicado hoy por el 
Ministerio de Finanzas ruso 
sobre el presupuesto federal 
2024-2026.

Mientras que este año el 
gasto asciende a 6.5 billones 
de rublos (66 mil 730 millones 
de dólares), el próximo año 

AGENCIAS 
Uzbekistán

Una fuerte explosión 
se registró en un 
aeropuerto en 

Tashkent, la capital de 
Uzbekistán.

Según la cadena rusa RT, 
el violento estallido se dio 
en la zona de aduanas de la 
terminal aeroportuaria y 
afectó los vidrios de muchas 
residencias a la redonda.

La explosión, que 
está siendo motivo de 
investigación, se produjo en 
la zona de almacenaje de la 

Fuerte explosión se registró 
en la zona de aduanas del 
aeropuerto en Uzbekistán

Encuentran en Panamá fósil de una tortuga 
con ADN similar al de un dinosaurio

Rusia incrementará 
en un 67.65 % su gasto 

militar para 2024

El doctor Cadena 
describió a EFE como "muy 
emocionante" el hallazgo 
de ADN en el fósil de la 
tortuga marina de género 
Lepidochelys, que incluye 
las especies comúnmente 
conocidas como tortuga 
olivácea y la tortuga lora.

"Repetí el experimento 
con las mismas condiciones 
al menos tres veces para estar 
seguro que obtenía la misma 
respuesta", explicó Cadena, 
director de Posgrado y 
profesor titular de la Facultad 
de Ciencias Naturales de la 
Universidad del Rosario.

La preservación de células 
llamadas osteocitos y dentro 
de ellas estructuras similares 
al núcleo de la célula que 
reaccionan con una solución 
llamada DAPI indicando la 
presencia de restos de ADN 
es algo "que solo se había 
reportado anteriormente en 
un fósil de dinosaurio en todo 
el registro fósil de vertebrados 
del planeta", dijo un 
comunicado del Smithsonian.

Fue "todo un desafío 
tratar de encontrar y detectar 
presencia de restos de ADN 
en tejidos de organismos 
que vivieron hace muchos 
millones de años", afirmó 
Cadena a EFE, ya que "hay 
que ser muy cuidadoso 

en el procesamiento de 
las muestras para evitar 
contaminación con ADN 
actual en el laboratorio, y 
también intentar con cientos 
de células, pues la preservación 
de restos originales como 
proteínas y ADN en fósiles no 
es homogénea".

"A través del cine hemos 
soñado con el tema de ADN 
preservado en fósiles de varios 
o cientos de millones de años, 
y aunque aún no podemos 
decir más que hay restos de 
ADN en algunos de ellos, es 
un campo de la paleontología 
que de seguro con el avance en 
la tecnología podrá contarnos 
historias fascinantes en las 
próximas décadas", auguró el 
investigador. Lo que nos dice 
el fósil

¿Qué tipo de tortuga era?
Lepidochelys es un género 

de tortugas marinas que 
incluye a la tortuga golfina 
de Kemp, en peligro crítico 
de extinción. La historia 
evolutiva de este género no se 
conoce bien debido a la falta de 
un registro fósil indiscutible 
del grupo, indica el artículo 
que describe el hallazgo.

"Este fósil nos muestra 
que algunos grupos de 
tortugas marinas actuales 
han permanecido casi sin 
ningún cambio por cerca de 

6 millones de años, como lo es 
el género Lepidochelys, cuyo 
registro fósil más antiguo 
conocido reportamos en esta 
investigación", afirmó Cadena.

A su vez, este hallazgo 
"nos cuenta que en tiempo 
geológico" estas tortugas "han 
permanecido habitando los 
mismos lugares. Y muchos de 
estos ecosistemas hoy en día 
están amenazados".

Seguir explorando en 
busca de más y mejores fósiles

"Ahora queremos explorar 
en otros grupos de fósiles 
encontrados en la misma 
localidad que esta tortuga 
fósil y ver si también hay 
preservación de tejidos y restos 
de ADN en fósiles de cetáceos 
o peces. También queremos 
expandir los análisis químicos 
y moleculares en las muestras 
que sabemos que contienen 
la mejor preservación", dijo 
Cadena.

El registro fósil de la Costa 
Caribe de Panamá y otros 
lugares del país y la región, 
agregó, "guardan aún muchos 
secretos por ser estudiados. 
En mi opinión, hay que seguir 
con paciencia y curiosidad 
explorando las rocas de esta 
zona del continente en busca 
de más y mejores fósiles que 
nos cuenten la historia de la 
biodiversidad actual".

informó este jueves el 
Instituto Smithsonian de 
Investigaciones Tropicales 
(STRI, por sus siglas en inglés).

Se trata de un caparazón 
parcialmente conservado de 
una tortuga Lepidochelys del 
Mioceno Superior de Panamá, 
el fósil más antiguo hallado de 
este género, según se describe 
en un artículo de 11 páginas 
publicado en la Revista de 
Paleontología de Vertebrados.

Este vestigio fue 
encontrado en la costa Caribe 
de Panamá y estudiado por 
un equipo de paleontólogos 
liderados por el doctor Edwin 
Cadena, de la Universidad del 
Rosario en Bogotá, Colombia, 
quien es un investigador 
asociado del Smithsonian, 
cuyo STRI está localizado en 
Panamá. Un descubrimiento 
que depara "historias 
fascinantes"

empresa Inter Logistics.
RT informa también que 

los heridos tras el hecho ya 
fueron trasladados a centros 
médicos de la capital uzbeka 
y hasta el momento se 
desconoce si hay víctimas 
mortales.

“Por el momento no 
hay ningún herido grave.  
En este momento los  
médicos están 
proporcionando toda la 
asistencia médica necesaria”, 
aseguró el Ministerio de 
Sanidad de Uzbekistán en su 
cuenta de Telegram, recogido 
por la cadena alemana DW.

aumentará a 10.8 billones de 
rublos (111 mil 870 millones 
de dólares) a fin de financiar 
el presupuesto bélico derivado 
de su guerra en Ucrania.

Para los siguientes dos 
ejercicios, 2025 y 2026, el 
Ministerio de Finanzas ruso 
prevé gastos algo menores 
en defensa: de 8.6 billones de 
rublos (88 mil 800 millones 
de dólares) y 7.5 billones de 
rublos (77 mil 210 millones de 
dólares).

Los gastos en defensa en 
2024 estarán entre los más 

altos del presupuesto ruso, 
superados solo por los de 
política social, que Finanzas 
estimó en 20.7 billones de 
rublos (214 mil 20 millones 
de dólares), casi el doble que la 
partida militar.

El gasto militar ruso fue 
relativamente estable hasta 
2021, antes de la guerra en 
Ucrania, cuando fue de 3.6 
billones de rublos (36 mil 890 
millones de dólares), pero se 
incrementó prácticamente al 
doble para 2023.

El Ministerio de Finanzas 

de Rusia no incluye los datos 
de 2022 en su informe.

El portavoz del Kremlin, 
Dmitri Peskov, justificó 
hoy el incremento del gasto 

militar ruso, al señalar que 
“es absolutamente necesario, 
ya que continuamos en un 
estado de guerra híbrida 
desatada contra nosotros, (y) 

continuamos la operación 
militar especial”.

“Y eso demanda de grandes 
gastos”, zanjó en su rueda de 
prensa diaria.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Rocío Nahle García con 
123 votos y Claudia 
Tello con 56 son las 

mujeres que resultaron 
electas en el Consejo Estatal 
de Morena para participar 
en la encuesta interna que 
definirá quien defenda la 
Cuarta Transformación en 
Veracruz.

Zenyazen Escobar 
García con 96 votos y Eric 
Cisneros Burgos con 67 son 
los hombres que más votos 
obtuvieron en este consejo 
que sesionó durante más 
de tres horas, así lo dio a 
conocer la presidenta del 
Consejo Estatal de Morena 
en Veracruz, Dorheny 
García Cayetano la noche de 
este jueves.

El dirigente estatal de 
Morena en Veracruz, Esteban 
Ramírez Zepeta explicó que 
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Convoca Adriana Esther Martínez Sánchez a trabajar para garantizar a las y los veracruzanos el disfrute  
pleno de su derecho a la salud.

Lucha de mexicanas y mexicanos por la defensa de la Soberanía nacional es un ejemplo para las futuras  
generaciones, afirma el diputado Luis Fernando Cervantes Cruz.

Nahle, Tello, Cisneros y 
Zenyazen van a la encuesta 

de Morena para definir 
candidatura a la gubernatura

Llama Diputada a priorizar en la agenda 
pública las enfermedades del corazón

Conmemora Diputado el 194 aniversario de 
la batalla para expulsar al Ejército Español

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

En el marco del Día 
Mundial del Corazón 
(29 de septiembre), la 

diputada Adriana Esther 
Martínez Sánchez convocó a 
sus homólogas y homólogos 
a sumarse a los procesos de 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

En el marco de la 
conmemoración del 
aniversario de la Batalla 

por la expulsión definitiva del 
Ejército Español del territorio 
mexicano, en 1829, el diputado 
Luis Fernando Cervantes Cruz 
se pronunció por continuar 
defendiendo la soberanía 
nacional con honor, amor y 
respeto.

Tras un recorrido histórico 
por los acontecimientos 
suscitados en el norte de la 
entidad y que consolidaron 
la expulsión definitiva de la 
Corona Española del país, el 

faltan los perfiles que decida 
la Comisión Nacional de 
Elecciones de dicho partido 
para que el 30 de octubre se 
defina al ganador o ganadora 

de la encuesta. De acuerdo a 
la convocatoria, pueden ser 
seis aspirantes o más.

Al final de esta jornada 
destacó que el proceso 

se dio en orden y bajo la 
normatividad, además 
de que contó con una 
representación de la 
Comisión de Elecciones.

creación o adecuación de 
la legislación vigente para 
que las y los veracruzanos 
encuentren, sin limitación 
alguna, el pleno disfrute de su 
derecho a la salud, priorizando 
en las enfermedades 
cardiovasculares al ser una de 
las más mortales.

En su intervención 

durante la cuarta sesión 
ordinaria, del segundo receso 
legislativo, la presidenta de 
la Comisión Permanente de 
Salud y Asistencia convocó a 
la sociedad y a las autoridades 
a una reflexión para visibilizar 
y tomar conciencia respecto 
a la relevancia de cuidar la 
salud y los hábitos diarios. 

“Hagámoslos empezando por 
proteger nuestro corazón, que 
es el motor que nos mantiene 
con vida”, agregó.

La Diputada manifestó 
que según estimaciones 
hay 520 millones de 
persona en el mundo que 
padecen enfermedades 
cardiovasculares, quienes 
tuvieron una situación 
alarmante a raíz de la 
pandemia por Covid-19, 
ubicándoles como parte de 
un grupo de la población con 
mayor riesgo de desarrollar 
complicaciones si resultaban 
contagiados por el virus.

Destacó que, de acuerdo 
con la Organización Mundial 
de la Salud (OMS), se calcula 
que para el año 2030 el 
número de decesos, producto 
de alguna enfermedad del 
corazón, alcanzará los 23.6 
millones.

En cuanto a México, 
expuso la legisladora, con 
base en la Estadística de 
Defunciones registradas de 

enero a junio de 2022, expedida 
por el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi) 
las enfermedades del corazón 
fueron la primera causa de 
muerte a nivel nacional, con 
105 mil 864 casos, mientras 
que la diabetes y los tumores 
malignos tuvieron 59 mil 
996 y 44 mil 533 casos, 
respectivamente.

Por consiguiente, indicó 
que las personas que no 
realizan actividad física alguna 
tienen entre un 20 y 30 por 
ciento más de probabilidades 
de morir por una 
enfermedad cardiovascular 
prematuramente, que aquellas 
que hacen actividad física de 
manera regular.

Asimismo, refirió que los 
síntomas de las enfermedades  
cardiovasculares no son  
iguales en mujeres y hombres 
y pueden reflejarse en 
dolor de pecho, falta de 
aire, palpitaciones, dolor, 
entumecimiento, debilidad 
o frío en piernas o brazos 

al estrecharse los vasos 
sanguíneos, dolores en cuello, 
mandíbula, garganta, abdomen 
superior o espalda, así como 
náuseas, vómitos y desmayos.

En cuanto a las medidas 
implementadas por los 
Gobiernos para atender estos 
padecimientos, la diputada 
Adriana Esther Martínez 
dijo que a nivel nacional hay 
campañas informativas en 
las que se difunden amplios 
contenidos en torno a medidas 
preventivas y de atención de 
las enfermedades del corazón.

En el nivel estatal, precisó 
que se han celebrado jornadas 
en las distintas regiones de 
la entidad de detección y 
prevención de enfermedades 
cardiometabólicas, “razón 
por la que me permito hacer 
un sincero y merecido 
reconocimiento al entrañable 
doctor Gerardo Díaz Morales, 
cuya partida física todavía nos 
duele, pero nos reconforta 
observar la continuidad de su 
legado”, expuso.

legislador reconoció la valentía 
de mexicanas y mexicanos 
que se levantaron en armas 
y propiciaron el retiro del 
Ejército Español, “representó 
más que una acción militar, 
una auténtica muestra de 
patriotismo y valentía”. 

“En este mes arraigado de 
imponentes festejos patrios 
el Congreso del Estado, por 
conducto de un servidor, 
orgulloso representante del 
Distrito I con cabecera en 
Pánuco, no podía dejar pasar 
como desapercibida esta 
conmemoración”, expresó el 
Diputado. Asimismo, confía 
en que lo ocurrido en 1829 
perdure permanentemente 

en la memoria colectiva, 
presente y futura, “porque 
cada gota de sangre, sudor y 
lágrima fue derramada por 
mujeres y hombres sabedores 
de que morir por la tierra que 
les vio nacer jamás será en 
vano ni podrá compararse 
con cualquier otro sacrificio”, 
precisó.

Finalmente, reconoció 
que la gallardía y honor 
mostrados por el Ejército y 
Pueblo de México en estos 
enfrentamientos bélicos 
hace 194 años, debe servir de 
inspiración y reflexión sobre 
la actuación como sociedad 
de cara a las generaciones 
venideras.
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AGENCIAS 
Ciudad de México

Un juez vinculó a 
proceso a Sean “N” 
y César “N” por su 

presunta responsabilidad 
en el delito de feminicidio, 
perpetrado en agravio de la 
joven Montserrat Juárez en 
la alcaldía Miguel Hidalgo 
de la Ciudad de México.

El juzgador ordenó que 
ambos sujetos permanezcan 
en prisión preventiva 
y dio un plazo de tres 
meses para la conclusión 
de las indagatorias 
correspondientes.

Ambos sujetos 
p e r m a n e c e r á n 
encarcelados.

AGENCIAS 
Ciudad de México

La aerolínea Viva 
Aerobus informó de la 
apertura de 17 nuevas 

rutas partiendo desde el 
Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA).

“Esto significa que la 
aerolínea quintuplicará 
su capacidad en el AIFA 
en el verano del 2024 
en comparación con el 
2023. Para alcanzar tal 
operación, Viva contará con 
27 rutas, 72 vuelos diarios 
y 12 aviones de última 
generación dedicados a 
este aeropuerto”, indicó por 
medio de un comunicado 
este jueves.

Morena define a los 
cuatro aspirantes a la 

candidatura en la CDMX

Vinculan a proceso a implicados en 
feminicidio de Montserrat Juárez

Viva Aerobus anuncia la apertura de 17 
nuevas rutas partiendo desde el AIFA

AGENCIAS 
Ciudad de México

El consejo estatal de 
Morena en la Ciudad 
de México informó que 

los finalistas en la contienda 
interna por la candidatura a 
la Jefatura de Gobierno son el 
ex jefe de la policía capitalina, 
Omar García Harfuch, el ex 
subsecretario de Salud, Hugo 
López-Gatell, la alcaldesa con 
licencia de Iztapalapa, Clara 
Brugada y la titular de la 
Procuraduría Ambiental y de 
Ordenamiento Territorial, 
Mariana Boy.

Tras su segunda sesión de 
Consejo Estatal, el presidente 
y alcalde de Gustavo A. 
Madero, Francisco Chíguil 
indicó que fueron elegidos 
por unanimidad dentro del 
proceso interno de cara a 
2024.

“Este Consejo Estatal 
ha resuelto apoyar por 
unanimidad, se pronuncia 
a favor de los perfiles 
que han sido elegidos y 
considerados en el proceso 
de nuestro instituto 
político para encabezar la 
Coordinación de Defensa 
de la Transformación de 
la Ciudad de México, uno, 
Mariana Boy Tamborrell, 
dos, Clara Marina Brugada 
Molina, tres, Omar Hamid 
García Harfuch y cuatro, 
Hugo López-Gatell Ramírez”, 
dijo.

Refirió que se ha 

priorizado la unidad del 
movimiento y entorno a 
quien será el o la responsable 
de encabezar los trabajos de 
la 4T en la capital del país.

La secretaria general 
del partido, Citlalli 
Hernández, informó que 
los cuatro perfiles fueron 
seleccionados por consenso 
y no por votación y que 
posteriormente notificarán 
a la Comisión Nacional de 
Elecciones de Morena.

“Reiterar que la 
convocatoria que esto forma 
parte de la convocatoria 
que el Consejo Nacional 
emitió hace unos días y 
podemos presumir que son 
impulsados por consenso, es 
decir no se llevó a votación, 
fue consenso de todos los y 
las integrantes del Consejo 
Estatal y serán notificados 
a la Comisión Nacional de 
Elecciones”, dijo.

El presidente de Morena 
en Ciudad de México, 
Sebastián Ramírez dijo que 
están “juntos y unidos” y que 
ostentan “cuatro perfiles de 
primera”. “Morena ya hizo 
su propuesta de las cuatro 
personas que van a ser 
encuestadas”.

Al proceso se habían 
inscrito 32 perfiles, 24 
hombres y 8 mujeres 
de los cuales quedaron 
fuera personajes como el 
diputado federal, Miguel 
Torruco, el ex subsecretario 
de Gobernación, Ricardo 

Peralta.
Luego del anuncio, 

en entrevista, el alcalde 
Chíguil explicó que la 
encuesta deberá ser con una 
metodología adecuada el 
30 de octubre, para que “la 
gente tenga certidumbre y 
los miembros de nuestro 
movimiento”.

A su llegada a la sesión, 
Omar García Harfuch 
agradeció a lideres del 
Partido Verde Ecologista 
(PVEM) y del Partido del 
Trabajo (PT) que mostraron 
abiertamente apoyo a sus 
aspiraciones y dijo que en 
su trayectoria ha recibido 
varías críticas que ahora se 
acentúan por su incursión 
política.

“Ha habido muchas 
críticas a lo largo de mi 
carrera y ahora que es un 
proceso interno mucho 
más mediático es normal 
que surjan todo tipo de 
comentarios”, señaló.

Clara Brugada, que en un 
inicio dijo que no acudiría a 
la sesión, por ser consejera 
estatal de Morena, declaró 
que se siente segura del 
proceso interno, expuso 
que no ve una competencia 
desigual ni “dados cargados” 
y que respetará los resultados, 
los cuales dijo, de resultar 
ganadora, pidió el mismo 
respeto a sus compañeros.

Por su parte, Hugo 
López-Gatell, indicó 
sentirse tranquilo sobre 

sus aspiraciones, sobre el 
desplegado de científicos y 
académicos que rechazaron 
su postulación, lo calificó de 
“politiquería” y afirmó qué 
hay piso parejo.

El registro de aspirantes 
a la Jefatura de Gobierno 
dio inició el pasado lunes 
25 de septiembre, el primer 
registro de ese día fue el de 
Clara Brugada, quien solicitó 
acudir de forma presencial al 
Comité Ejecutivo Nacional 
de Morena, a pesar de que el 
proceso se llevaría en Línea.

Ese mismo lunes, el ex 
titular de la Secretaría de 

Seguridad Ciudadana (SSC), 
Omar García Harfuch 
informó que también había 
aplicado su registro para 
participar como aspirante 
de Morena a la Jefatura 
capitalina en las elecciones 
de 2024

Más tarde, el subsecretario 
de Salud, Hugo López-Gatell 
compartió un video en sus 
redes sociales en el que 
informaba de su aplicación al 
registro de la plataforma en 
línea para buscar contender 
por Morena.

Para el segundo día de 
registros a la coordinación 

de la 4T desde la Ciudad de 
México, parecía que nadie 
más aplicaría al proceso, 
pero Ricardo Peralta 
Saucedo, ex subsecretario 
de Gobernación y ex titular 
de Aduanas, anunció en 
un evento en el Centro 
Histórico, que había 
completado su registro.

Durante la tarde de ese 
martes 26 de septiembre, el 
diputado morenista, Miguel 
Torruco se 'destapó' como 
otro aspirante a la Jefatura 
de Gobierno capitalina y se 
definió como un “factor de 
unidad”.

Montserrat Juárez 
fue reportada como 
desaparecida desde julio de 
2022. En días pasados fue 
hallada muerta al interior 
de un departamento en la 
alcaldía Cuauhtémoc.

Autoridades capitalinas 
resolvieron en un primer 
momento que la joven de 
25 años de edad murió a 
consecuencia de trastornos 
alimenticios y respiratorios, 
según la declaración del 
suegro de Juárez.

Sean “N” y César “N” 
contrataron a una empresa 
para cremar el cuerpo, 
pero finalmente intervino 
la Fiscalía capitalina para 
impedirlo y detener a 
ambos.

La necropsia de ley 
arrojó que la joven fue 
víctima de traumatismo 
múltiple.

Vecinos del conjunto 
habitacional señalaron a 
medios de comunicación 
que en varias ocasiones 
denunciaron violencia 
doméstica al interior 
del departamento donde 
habitaba Montserrat 
Juárez, pero que pocas 
fueron las veces que 
autoridades se presentaron 
al lugar.

Un audio de la 
madrugada en que se 
presume que murió la 
joven revela a un hombre 
gritar “¡mátala!”, así como 
insultos.

Los nuevos destinos de 
Viva Aerobús partiendo 
del AIFA son Tulum, a 
partir del 1 de diciembre; el  
vuelo a Guadalajara 
comenzará el día 9 y los 
vuelos a Ciudad Juárez y 
Mérida el 16 de este mismo 
mes.

Los servicios a Huatulco, 
Chihuahua, Reynosa, 
Nuevo Laredo y Veracruz 
iniciarán el 8 de enero de 
2024; y las rutas a Tampico 
y Villahermosa el 9 de 
enero. Los vuelos a Tuxtla 
Gutiérrez, Puerto Vallarta 
y Chetumal empezarán el 
4 de abril de 2024; y a Los 
Cabos el 18 del mismo mes.

Finalmente, la ruta a 
Ciudad Obregón empezará 

el 4 de julio de 2024 y 
Durango el 5 de julio.

“Seguimos creciendo 
y ampliando nuestras 
operaciones en el 
nuevo Aeropuerto de 
la Ciudad de México, 
firmemente convencidos 
del gran potencial de esta 
infraestructura. Estas 17 
nuevas rutas están diseñadas 
para atender la creciente 
demanda de conectividad 
aérea en la ZMVM con la 
mejor propuesta de valor 
con aeronaves nuevas, 
vuelos directos y precios 
bajos que benefician a todos 
los pasajeros e impulsamos 
el turismo, competitividad 
y derrama económica de 
nuestro país”, mencionó 

Juan Carlos Zuazua, 
director general de Viva 
Aerobus.

“La Dirección General 
del AIFA agradece a Viva 
Aerobus por la confianza 
depositada en este nuevo 
aeropuerto que cuenta 
con la infraestructura, 
tecnología, seguridad y 
servicio de calidad para 
brindar a los pasajeros 
todas las facilidades para 
que puedan viajar a cada 
vez más destinos. Sin duda, 
este histórico crecimiento 
de Viva marca un antes y un 
después para la conectividad 
de la Ciudad de México”, 
afirmó el eeneral Isidoro 
Pastor, director general del 
AIFA.



www.norestree.net Bazar 7 b
Viernes 29.09.2023

AVISOS    -    COMIDA    -    EMPLEOS    -   FIESTAS    -    MASCOTAS    -   MUEBLES   -    TERRENOS
VENTA DE 
GARAGE CASAS DEPARTAMENTOS SERVICIOSAUTOS

DESPACHO 
CONTABLE

ASESORÍA 
CONTABLE Y FISCAL

EMAIL:
hg.asesores@outlook.com

TELÉFONO:
7821289372

PAGA 10 DÍAS  Y  PUBLÍCATE 15

APROVECHA 
NUESTRA PROMOCIÓN

PROMOCIÓN VÁLIDA HASTA EL 31 DE DICIEMBRE DE 2023.  APLICA ÚNICAMENTE PARA ANUNCIOS CLASIFICADOS.

PUBLICA 
AQUÍ TUS  

CLASIFICADOS

HAZ CRECER  
TU NEGOCIO

¡ANÚNCIATE  
CON NOSOTROS!

Pregunta por nuestros 
paquetes Publicitarios 

 
Tenemos el ideal a las 

necesidades de tu empresa

Contáctanos y uno  
de nuestros asesores  

te atenderá:  
 

Antonio Solís
Teléfono: 7821341067
antoniosolis.noreste@hotmail.com

CALLE CUBA #307, COLONIA 27 SEPTIEMBRE
 POZA RICA, VER. TEL. 782-4-94-44

Activación y 
venta de cajas 

Android para ver 
televisión a 

través de internet; 

olvídate de pagos 
mensuales y sácale 

más provecho a 
tu internet. Más 

de 300 canales en 
vivo, más de 1000 
series y películas. 

Informes al 
782-151-8287

CONTRATA
ESPACIO

DISPONIBLE

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44



www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Viernes 29 
Septiembre.2023
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Fortalece Eric Domínguez  
infraestructura educativa

Llevan plática de Prevención 
del Embarazo en Adolescentes

Realizan talleres 
sobre el cuidado 

del corazón 

Coxquihui presente en concurso 
de cocina a nivel nacional

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En las instalaciones del 
CONALEP Manuel 
Maples Arce, se llegó 

a cabo el Día Nacional 
para la Prevención del 
Embarazo en Adolescentes, 
donde participan en forma 
coordinada  dependencias 
del Gobierno Federal, 
Organizaciones de la 
Sociedad Civil, agencias de 
cooperación internacional 
e instituciones académicas, 
la cuales tienen como 
objetivo para el año 2030 
son reducir a la mitad la  
tasa específica de fecundidad 
en adolescentes de 15 a 19 
años y erradicar el embarazo 
en niñas menores de 15  
años.

Alrededor de 800 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Dentro del marco del 
Día Mundial del 
Corazón, autoridades 

municipales y de salud, estan 
realizando diversos talleres 
informativos  sobre el cuidado 
del corazón

El Día Mundial del Corazón 
es una oportunidad para que 
todos se detengan y consideren 
la mejor manera de usar el 
corazón para la humanidad, 
para la naturaleza y vencer la 
enfermedad cardiovascular 
(ECV) es algo que le importa a 
todo corazón que late.

Alrededor de 39 talleres  se 
van a realizar hoy y se dará a 
conocer sobre el cuidado del 
corazón, en la explanada del 
Mural a la Cultura Totonaca, en 
horario de 8:00 a 14:00 horas y a 

DELHY GALICIA 
Coxquihui, Veracruz   

Coxquihui está presente 
en el concurso de 
comida tradicional 

ancestral denominada “¿A 
qué sabe la patria? 2023, para 
poner el alto y dar a conocer la 
gastronomía de este municipio.

La Secretaría de Cultura, 
a través de la Dirección 
General de Culturas Populares, 
Indígenas (DGCPIU) y 
Urbanas y Cencalli, la Casa del 
Maíz y la Cultura Alimentaria, 
realizaron la tercera edición 
de “¿A qué sabe la patria?” 
donde cocineros de todo 
México participan en este 
concurso que tiene como 
objetivo la salvaguardia de la 
cultura alimentaria de México, 
reconociendo y visibilizando 
los saberes, prácticas y 
tradiciones de las culturas 
indígenas, afromexicanas y 
populares que la conforman 
como un patrimonio vivo.

El concurso se dividió 
en dos categorías: individual 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Mediante la entrega 
de obras para 
beneficio del sector 

educativo, este jueves el 
alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez, cumplió con dos 
compromisos más ante 
instituciones educativas de 
la cabecera municipal. 

La gira inició en la 
colonia 10 de Abril, donde 
visitó la telesecundaria 
del mismo nombre, ahí 
acompañado de maestros, 
alumnos y padres de familia, 
cortó el listón inaugural de 
la obra de techado en área de 
impartición de educación 
física.

Este beneficio había  
sido una petición justificada 
en la urgente necesidad  
de contar con un espacio 
donde de manera digna 
y segura los adolescentes 
realizaran sus actividades 
físicas y cívicas, sin verse 
afectados por el sol y la 
lluvia.

La cancha estaba en 

tan mal estado que los 
accidentes eran frecuentes 
y resultaba imposible darle 
uso.

De esta manera lo 
realizado consistió en 
la construcción de una 
nueva cancha, pintada 
y acondicionada para 
practicar fútbol, voleibol 
y básquetbol, cuenta con 
techado de lámina pintro 
alum de 482.8 metros 
cuadrados, iluminada por 

10 lámparas de 150 watts  
y para mayor seguridad 
se levantó un muro de 
contención de 28.5 metros 
lineales.

Más tarde el Alcalde 
visitó el Conalep 244 
Manuel Maples Arce, en 
donde entregó formalmente 
un espacio para actuales y 
futuras generaciones podrán 
tomar sus clases.  

Acompañado de 
alumnos, directivos y 

personal docente, puso 
en operación un aula de 
45 metros cuadrados, 
construida desde sus 
cimientos en concreto 
reforzado, muros de tabique 
y losa impermeabilizada. 

El salón con capacidad 
para 30 alumnos, cuenta 
con pupitres, escritorio 
y pizarrón, pero además 
red eléctrica, ventiladores 
y sistema de aire 
acondicionado.

con la asistencia del alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez, 
quien está apoyando 
estas pláticas para que  de 
alguna manera se pueda 
prevenir el embarazo en los 
adolescentes.

Durante el desarrollo de 
esta actividad se informó 
que  el propósito de 
sensibilizar a la población 
en general respecto a este 
tema que impacta la salud 
y el desarrollo social y 
económico de la población.

Detallando que se trata 
de un esfuerzo conjunto 
entre varios sectores por 
concientizar a población 
adolescente, prestadores de 
servicio,  padres de familia 
y sociedad en general, sobre 
las implicaciones de un 
embarazo no planeado en 
esta edad.

alumnos  de CONALEP, 
formaron parte de esta 
plática que ofrecieron 
los representantes de la 
Secretaria General del 
Consejo Nacional de 
Población y Coordinación 

del Grupo Estatal para la 
Prevención del Embarazo 
Adolescente, Dirección 
del Instituto Veracruzano 
de las Mujeres y Secretaría 
Técnica, entre otras 
dependencia más, contando 

mexicana, tales como maíz, 
calabaza, amaranto, nopal, 
chile, jitomate, haba, frijol, 
quelites, cacao, aguacate, etc., 
así como cualquier otro que 
sea representativo de una 
comunidad.

Los grupos y personas 
finalistas estarán recreando 
sus recetas en el Complejo 
Cultural Los Pinos,  María y 
Pedro, prepararon su receta y 
el 29 de septiembre de 2023 
se publicarán los resultados 
finales en las redes sociales de 
la Secretaría de Cultura.

y colectivo, del corazón de 
Coxquihui, el joven Pedro 
Santiago y su mamá, la señora 
María Sánchez Francisco, 
participaron y lograron 
colocarse entre los 10 mejores 
platillos, con una receta llamada 
“Paxnikaka” (barbaron), por 
lo que acudieron al Complejo 
Cultural de Los Pinos, en la 
Ciudad de México (CDMX), 
donde realizaron la receta 
y un jurado determinará 
a los primeros lugares, así 

como hasta 15 menciones 
honoríficas por categoría. 

Cabe señalar que las recetas 
finalistas y las menciones 
honoríficas serán publicadas 
en un recetario.

Para ser parte de los 
10 finalistas, desde el mes 
de julio los concursantes 
enviaron sus recetas, a través 
de un video, a la página oficial, 
donde incluía como base 
productos e ingredientes de 
la alimentación tradicional 

las 19:30 horas se va a realizar 
la iluminación del mural a 
la Cultura Totonaca, Palo 
Volador, (frente a la iglesia) 
y el Monumento al Volador.

Cabe mencionar que para 
el  sábado 30 se septiembre, se 
va a desarrollar una caminata 
familiar, lugar de salida  
explanada del Mural a la 
Cultura Totonaca, siguiendo 
las calles: Enríquez, Pino 
Suárez, Alquiles Serdán, 5 
de Mayo, 16 de septiembre, 
bajando Reforma hasta 
llegar la explanada, el horario 
a las 08:00. 

El corazón es el único 
órgano que puedes oír y 
sentir, es la primera y última 
señal de vida, es una de las 
pocas cosas con el potencial 
de unirnos a todos como 
personas, expusieron las 
autoridades de salud.



Aseguran 
que exdueño 
de Tiburones 
Rojos gana 

juicio de fianza 
contra la FMF
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Siria Fernanda, la joven promesa del 
futbol fue asesinada en Chihuahua

AGENCIAS            
Ciudad de México

SEl propietario de los 
Tiburones Rojos, Fidel 
«N», ganó un juicio de 

fianza que mantenía ante 
la Federación Mexicana de 
Futbol.

De acuerdo a 
información del periodista 
Ignacio ‘Fantasma’ Suárez, 
el pasado 27 de septiembre 
la Jueza Decimocuarta de 
Distrito en Materia Civil 
en la Ciudad de México, 
Virginia Gutiérrez, ante 
el secretario, Edgar Simón 
Márquez Hernández se 
resolvió el Juicio Especial 
de Fianzas con expediente 

Boca del Río será 
sede de carrera 
de aniversario 

del IPN

El municipio de Boca del Río fue una de las sedes 
escogidas por el Instituto Politécnico Nacional (IPN) 
para celebrar la carrera deportiva por su 87 aniversario.

El estado de Veracruz tendrá cuatro ciudades donde se 
realicen estos eventos deportivos, en Papantla el 7 y 8 de 
octubre, Boca del Río el 8 de octubre, Tuxpan 8 de octubre y 
Poza Rica el 26 de noviembre.

«Como Boca del Río ya se ha elegido como un destino 
aparte de turístico deportivo, entonces podríamos llevarnos 
la sorpresa de que haya una participación mucho mayor, y de 
otras ciudades del estado y otras ciudades del país, cuando hay 
una competencia deportiva Boca del Río, gente del Estado de 
Tlaxcala, del Estado de Puebla, de la Ciudad de México pues 
se acercan aprovechando la carrera a pasar el fin de semana 
en Boca», destacó el alcalde, Juan Manuel Unanue Abascal.

Se estima que puedan participar en este evento alrededor 
de mil atletas en las modalidades de 5 y 11 kilometros, 
mismas que tendrán como punto de salida el Foro Boca, y 
donde corporaciones como, Tránsito Municipal, Protección 
Civil y la dirección de Gobernación, estarán pendientes de 
dar las facilidades para la justa deportiva.

En otro tema, recordó que este viernes 29 y sábado 30 de 
septiembre iniciará el programa «Café con Causa», donde 
lo recaudado en cafés americanos, lecheros, champolas y 
canillas en el Café de la Parroquia del bulevar «Adolfo Ruiz 
Cortines», será donado al DIF Municipal de Boca del Río 
para pagar mastografías a mujeres en el marco del Mes Rosa.

«Si no mal recuerdo fueron un poquito más de 80 mil 
pesos, este año esperemos que sea más de lo doble por ser dos 
días», culminó.

AGENCIAS 
Chihuahua   

Siria Fernanda 
Villalobos, una 
jugadora de las 

Adelitas de la Universidad 
Autónoma de Chihuahua, 
fue asesinada a balazos 
mientras se encontraba en 
su coche. La joven de 19 
años era una gran promesa 
del futbol nacional y, de 
acuerdo al primer reporte 
de las autoridades, recibió 
35 disparos.

Siria Fernanda Villalobos 
era una de las mejores 
delanteras de la UACH. El 
lunes por la noche, cuando 
estaba esperando dentro de 
su camioneta afuera de unas 
canchas en Chihuahua, 
varios hombres armados la 
asesinaron.

Fueron 35 disparos con 
un rifle AR-15 y una pistola 
calibre 9mm en la colonia 

91/2021-P.C.
En dicho juicio se 

demandaba por parte del 
ex dueño de los Tiburones 
Rojos a la Federación 
Mexicana de Futbol, por 
la supuesta fianza que se 
había abonado en años 
anteriores como parte del 
procedimiento para iniciar 
un torneo en la Liga MX.

Sin embargo, dicha 
fianza en ningún momento 
fue depositada, lo que 
imposibilitó que los 
jugadores del club cobraran 
los adeudos con la directiva 
escuala, pues ante la falta de 
respuesta correspondía a la 
FMF hacer uso de la fianza 
para liquidar a los jugadores.

Chihuahua 2000.
 “Hasta ahorita no 

descartamos la línea 
que tiene que ver con 
narcomenudeo. No 
podemos descartar 
ninguna de las hipótesis”, 
dijo Enrique Rodriguez 
Rodriguez, vocero de la 
Fiscalía General de Justicia 
en Chihuahua.

Además de su pasión por 
el futbol, Siria Fernanda era 
estudiante de Ingeniería 
Química y apenas cursaba 
el segundo semestre de la 
carrera.

“La pérdida de Siria 
Fernanda es una tragedia. 
Era una estudiante dedicada, 
amable y talentosa. Su 
partida prematura es una 
pérdida inconmensurable 
para todos nosotros”, fue 
el mensaje de Luis Rivera 
Campos, rector de la UACH.

La Fiscalía General 
de Justicia de Chihuahua 

informó que ya hay un 
detenido como presunto 
responsable de la muerte de 
la jugadora. La gobernadora 

del estado, Maru Campos, 
también se pronunció sobre 
la situación.

“Seguimos en las 

investigaciones y en el caso. 
Quiero decirles que es muy 
claro lo que está haciendo la 
Fiscalía General del Estado 

aquí en coordinación con 
la Sedena y con la Fiscalía 
General de la República en 
la investigación”.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

La colonia Petromex 
logró imponer 
condiciones en casa 

dentro del campo deportivo 
de la colonia del mismo 
nombre, venciendo al 
conjunto de Perfumes de 
Marco Plan de Ayala con 
apretado marcador final de 
3-2 en actividad del torneo 
de futbol de veteranos 
legendarios 55 y más de Poza 
Rica.

Ambos cuadros saldrían 
a la cancha con sus mejores 
elementos para encarar este 
duelo, siendo el conjunto 
de la Petromex el cual salió 
a proponer el encuentro, 
generando varias de peligro 
en este inicio del partido 
y yéndose al frente en el 
marcador tras disparo de 
Pompeyo López.

Perfumes de Marco 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Abarrotes Rossy cayó 
como visitante 
en su encuentro 

correspondiente a la 
actividad de partidos 
amistosos de la liga de futbol 
femenil universitaria 
superación Poza Rica, 
ante el conjunto de Chicas 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

El conjunto del Club 
Asche se llevó 
la victoria en su 

encuentro ante las Birds 
Laredo con marcador final 
de 29-0 en partido sostenido 
dentro de la cancha externa 
del gimnasio municipal 
“Miguel Hidalgo” de esta 
ciudad, correspondiente al 
torneo micro mixto de la 
liga municipal de baloncesto 
de Poza Rica.

El equipo comandado 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Los conjuntos de Leones y 
la Monarka terminarían 
por dividir puntos en su 

encuentro pactado dentro 
del torneo de futbol de las 
Noches Mágicas de Poza Rica, 
terminando el marcador de 
1-1 en este campo deportivo 

logró poner el empate 
1-1 en los números 
momentáneamente, pero 
la Petromex una vez más 
se fue arriba con otro tanto 
del jugador Pompeyo López, 
mientras que Oscar Castillo 
anotaría el tercer gol de la 
escuadra albinegra en este 
compromiso.

El jugador Mario Paredes 
conseguiría el segundo gol 
de la escuadra de Perfumes 
de Marco, dejando el 3-2 
en el marcador en el duelo, 
consumiéndose los últimos 
minutos del partido con esta 
victoria para los albinegros 
avalada por el árbitro central 
Ricardo Moreno.

Atzin con seis puntos y dos 
más del elemento Sebastián 
Hernández para el marcador 
de 17-0 al descanso del 
medio tiempo.

Con 10 puntos más, 
el conjunto de Asche 
logró poner una losa muy 
pesada por superar para la 
escuadra de Birds Laredo, 
quienes prácticamente 
desaparecieron en la cancha, 
cerrando este partido con 
dos puntos más en el último 
periodo para el marcador 
de 29-0 en esta jornada del 
baloncesto menor.

por el profesor Juan 
Chepe rápidamente tomó 
las riendas del partido, 
llevándose la ventaja desde 
el primer periodo con 
números de 9-0 tras anotar 
con Yuliana López, Lisa 
Martínez, Carlos Atzin y 
Adrián García, los cuales 
estuvieron muy activos 
sobre la cancha.

Para el segundo periodo, 
Asche aumentaría su ventaja 
en el marcador, anotando 
un total de 8 puntos más 
para su causa, apareciendo 
la figura del jugador Carlos 

del andador Ignacio de la 
Llave.

Las acciones entre estos 
conjuntos serían muy parejas, 
mostrando un parado similar 
entre estos equipos y jugando 
adelantados para buscar los 
goles necesarios para sumar 
las tres unidades en esta 
jornada, ya que ambos equipos 
se encuentran urgidos de 

puntos en el torneo.
Daniel Ornelas 

conseguiría ponerse adelante 
junto con su equipo en el 
marcador al anotar el 1-0 en 
este partido, mientras que 
Fernando Juárez anotaría el 
empate para la Monarka 1-1 
en el duelo, manteniéndose 
este marcador hasta el final 
del encuentro.

Sauces con marcador final de 
3-1  en el campo de la colonia 
los Sauces.

María Calderón anotaría 
el primer gol de su equipo 
al hacerse el espacio en la 
defensa y colocar el esférico 
al fondo de la red para el 1-0, 
mientras que esta misma 
jugadora pondría el 2-0 en 
el marcador para el cuadro 
local casi al término de la 

primera parte.
Para el complemento, 

Gisella Castellanos 
descontaría para Abarrotes 
Rossy en este partido, 
poniendo el 2-1, pero 
minutos más tarde, los Sauces 
colocarían el 3-1con tanto de 
Elizabeth Jiménez, marcador 
que se mantuvo hasta el final 
del tiempo reglamentario en 
este partido.
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Bizarrap desata rumores de 
colaboración con Justin Bieber

AGENCIAS  
Ciudad de México  

La noche del miércoles 
se presentó a 
los medios de 

comunicación el primer 
capítulo de la serie Dra. 
Lucía, la cual inicia 
transmisiones el próximo 
lunes 2 de octubre a las 7:30 
de la noche. Con Marimar 
Vega en el personaje estelar, 
acompañada de Ana 
Layevska, Kuno Becker 
y Mauricio Islas, se dio a 
conocer que Cristián de la 
Fuente se integra al elenco.

El Director General de 
Contenidos de TV Azteca, 
Adrián Ortega, destacó 
que Dra. Lucía marca el 
retorno de la producciones 
dramatizadas por Azteca 
uno y agregó “estamos 
muy orgullosos del talento 
que conforma la serie y 

Dra. Lucía un  
Don extraordinario 

AGENCIAS   
Ciudad de México 

El productor argentino 
Bizarrap dio a conocer 
un cortometraje con  

9 minutos de duración,  
el cual culminó con el 
anuncio de su sesión 
número 57. En redes 
sociales, se especula que 
colaborará con nadie menos 
que la estrella pop Justin 
Bieber, terminando con 
la tendencia de trabajar 
con grandes talentos 
latinoamericanos.

Bizarrap ganó primeros 
lugares en listas de 
popularidad gracias a su 
sesión número 52 con el 
cantante Quevedo; sin 
embargo, previamente 
había ganado notoriedad 
en la 49 por su trabajo 
con Residente y la famosa 
tiradera contra J Balvin.

Pero su nombre terminó 
por consolidarse luego 
de trabajar con Shakira 
en su sesión número 53, 
una donde la colombiana 
terminó por desahogar lo 
ocurrido alrededor de su 
mediática separación de 
Gerard Piqué, padre de 
sus dos hijos. Por si fuera 

la magnífica dirección del 
maestro Carlos Carrera y 
Raúl Caballero. Sin duda, 
trabajamos para que la 
audiencia tenga contenidos 
de primer nivel en televisión 
abierta”.

El equipo de producción 
y talento, dieron una cálida 
bienvenida a Cristián de la 
Fuente, quien dará vida al Dr. 
Emiliano Montes de la Vega, 
reconocido mérdico cirujano. 

Por su parte, Marimar  
Vega manifestó su alegría 
al regresar a TV Azteca, su 
casa, ya que “soy egresada del 
CEFAT, este es el lugar donde 
comencé la carrera que es mi 
pasión”.

Dra. Lucía es una serie de 
drama médico bajo la dirección 
de Carlos Carrera y Raúl 
Caballero. Este melodrama 
busca conectar con un público 
de todas las edades gracias a la 
universalidad de temas como: 

la salud, la vida y la muerte, 
la sensibilidad, el amor, el 
bien y el mal, a través de casos 
atípicos que pondrán a prueba 
las capacidades del equipo 
de especialistas en urgencias 
médico quirúrgicas del 
Hospital Matilde Montoya.

El Hospital público Matilde 
Montoya es financiado por 
una Fundación. Es uno de los 
hospitales más importantes de 
la Ciudad de México, este lugar 
nunca duerme. Cuenta con los 
mejores médicos, que se las 
arreglan para luchar por la 
vida y la salud de los pacientes, 
a pesar de las carencias 
tecnológicas. Quienes ahí 
trabajan tienen un fuerte 
sentido social de ayuda a los 
demás. El hospital cuenta con 
quirófanos, consultorios, salas 
de espera, salas de análisis, sala 
de descanso para los doctores, 
comedor, área de urgencias y 
área de terapia intensiva.

Bizarrap.
Se puede ver un diálogo 

profundo entre Bizarrap y 
Francella, hasta que todo se 
vuelve difuso y abstracto, y 
finalmente observamos que 
se anuncia la nueva sesión, 
número 57, para el 4 de 
octubre, sin revelar quién 
será el colaborador.

¿Justin Bieber? Éstas 
son las pistas que levantan 

especulaciones. Por medio 
de redes sociales inició, de 
forma posterior al estreno, 
la especulación sobre la 
posible aparición de Justin 
Bieber al lado de Bizarrap.

Entre las pistas, la 
primera asegura que la 
inspiración en 'El lobo 
de Wall Street' no es 
coincidencia, pues se trata 
de una película que está 
basada en Jordan Belfort, 
quien tiene las mismas 
iniciales que Justin Bieber 
(JB).

La segunda, está 
relacionada con un 
elemento en las tomas. Y 
es que durante las escenas 
dentro de la oficina de 
Guillermo Francella 
se puede ver un disco 
dorado pegado en la 
pared; éste, aseguran que 
es uno de Justin Bieber, 
probablemente la versión 
'LP Gold' del 'Justice'.

Además, aseguran que 
la fotografía que se puede 
ver por debajo es del tema 
'Beauty and a Beat' del 
mismo cantante. Además, 
aseguran que los diálogos 
sobre el éxito repentino bien 
pueden hacer referencia al 
canadiense.

poco, la número 55 con 
Peso Pluma lo hizo volver 
a resonar en México y el 
mundo, gracias al éxito 
de su fusión de 'corridos 
tumbados' con el estilo del 
productor.

Bizarrap anuncia sesión 
57 con cortometraje

Por medio de YouTube, 
el productor argentino 
dio a conocer un video 

llamado 'Bizapop', un 
pseudónimo que trascendió 
en días anteriores en 
redes sociales. Y es que el 
artista cambió su nombre 
de usuario, levantando 
i n m e d i a t a m e n t e 
especulaciones sobre los 
artistas con los que podría 
trabajar; se especularon 
nombres como Belinda o 
Danna Paola.

En el corto, podemos 
ver lo que usuarios de redes 
sociales tomaron como 
referencia a la famosa 
película 'El lobo de Wall 
Street'. Lo que más llamó la 
atención fue la aparición del 
prestigioso actor argentino 
Guillermo Francella, quien 
aparece como un antihéroe 
luego de una celebración 
en una oficina que alaba a 



ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz 

El próximo 30 de 
septiembre, el 
coahuilense, León 

Larregui, regresará al Puerto 
de Veracruz tras presentarse 
hace 5 años con su ex  
banda, Zoé.

AGENCIAS  
Ciudad de México

El productor Luis de Llano 
denunció presuntas 
irregularidades durante 

el caso jurídico al que llegó 
luego de una denuncia de 
Sasha Sokol por una relación 
entre los dos, que ocurrió 
cuando ella era menor de edad.

En un comunicado, de 
Llano asegura que agotará 
medios de impugnación a 
los que tiene derecho sobre 
la resolución en contra de 
sus intereses, en busca de que 
"se decida en equidad sobre 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El pasado miércoles, 
20 de septiembre, 
Armando González, 

'El Muñeco', declaró que el 
culpable de la muerte de 
Édgar Ponce es Sergio Mayer. 
El famoso falleció el 5 de 
mayo de 2005, mientras iba 
a bordo de una motocicleta 
porque estaba grabando un 
video para el show Sólo para 
mujeres. 

De acuerdo con una 
entrevista brindada por 
González, para el programa 
De Primera Mano, la muerte 
de Ponce sucedió después de 
que Mayer insistió en que 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Shakira se encuentra 
en el ojo público 
nuevamente por 

el tema de una de sus 
canciones. Se trata de la 
canción 'El Jefe' estrenada 
recientemente junto a la 
agrupación Fuerza Regida. 
Resulta que el presidente 
de Colombia, Gustavo 
Petro, se refirió a la letra 
de la canción de Shakira.

Ante tal situación, 
Rodrigo Beltrán, el jefe 
de prensa de Shakira en 
Colombia, compartió en 
entrevista con el diario 
'El Heraldo' de aquel país 
compartió la postura de 
la cantante ante el uso 
de su canción para fines 
políticos.

Fue durante 
una jornada de 
manifestaciones en 
Colombia que el 
presidente de aquella 
nación habló sobre la letra 
de la canción 'El Jefe' que 
molestó a Shakira y a su 
equipo en su país natal.

“Como dice Shakira 
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El jefe de prensa reacciona: “en ningún momento se ha autorizado”

Regresa León Larregui a Veracruz en 
renovado auditorio «Benito Juárez»

Luis De Llano denuncia irregularidades en caso Sasha Sokol

Sergio Mayer responde a acusaciones del 
'Muñeco' por muerte de Édgar Ponce

Shakira prohíbe usar  
'El Jefe' con fines políticos

en su última canción, que yo 
la he publicado porque dio 
en el clavo, lo que queremos 
es que no haya explotación, 
que no haya acoso, que la 
señora de los tintos no sufra 
porque debe subirse a un 
Transmilenio dos horas 
hasta su casa después de una 
jornada laboral de 10 horas. 
Así no puede ser el trabajo en 
Colombia, debe ser digno”.

Luego de las palabras del 
presidente Petro, fue el jefe 
de prensa de la cantante, 
Rodrigo Beltrán, quien 
expresó su rechazo en una 
entrevista con el diario 'El 
Heraldo' de Colombia.

Beltrán aseveró que 
en ningún momento se 
ha autorizado de parte de 
Shakira el uso de su canción 
'El Jefe' para fines y contextos 
políticos.

“En ningún momento 
se ha autorizado por parte 
de la artista el uso del más 
reciente sencillo titulado EL 
JEFE, en contextos políticos 
o partidistas, como en días 
anteriores se hizo evidente, 
para promocionar la reforma 
laboral de este gobierno”, dijo 
Beltrán al medio citado.

mencionó que Sergio 
no le ofreció ninguna 
indemnización a la madre 
de Édgar Ponce, más allá de 
los cinco mil pesos que los 
bailarines ganaban como 
sueldo fijo. 

Sergio Mayer responde a 
acusaciones de 'El Muñeco'

Ahora Sergio Mayer, 
en entrevista para el 
programa matutino Hoy, 
tras ser cuestionado sobre los 
señalamientos en su contra 
por parte de 'El Muñeco', 
destacó que no quiere hablar 
del tema porque aseguró 
Armando quiere que le den 
replica. 

"Es que no tengo que 
negar absolutamente nada, 

imagínate que desgastante 
que yo tenga que negar cada 
que el chango, el muñeco, 
el perico, el gusano, estén 
hablando de mi".

"El sabrá lo qué está 
diciendo, el cargará con 
eso, que esté utilizando lo 
de Édgar Ponce... No voy ha 
hablar de eso, porque eso 
quiere y que ustedes le den 
réplica, y no me interesa"

Destacó que no es la 
primera vez que lo señalan de 
un hecho delictivo, por lo que 
ya no le interesa "que sigan 
hablando" de él. Aseveró 
que él "utiliza las piedras 
para seguir construyendo 
castillos". 

"Yo siempre he sido 

señalado, desacreditado por 
todo lo que hago y yo digo 
que a mi las críticas y los 
haters me fortalece".

Conductores de Hoy 
defienden a Sergio Mayer 

Los conductores de Hoy 
respondieron a lo comentado 
de Sergio Mayer. Galilea 
Montijo expresó: "Lo platicó 
muchas veces Sergio. Que 
estaban haciendo un video 
para Solo para mujeres, fue 
un accidente. Todo quedó 
grabado". 

Mientras que Andrea 
Escalona comunicó: "Es como 
si en el trabajo que ocurre un 
accidente y eso no significa 
que ellos con los culpables (...) 
Fue un accidente".

fueran a grabar un video 
para su show, pese a que 
estaban cansados porque 
iban regresando de un viaje 
de Cancún. 

Agregó que Sergio Mayer 

no había conseguido policías 
ni permisos para cuidar 
la grabación, hecho que 
presuntamente cobró la vida 
de Armando. 

Además, 'El Muñeco' 

En el renovado auditorio 
«Benito Juárez» el cantante 
presentará su nueva producción 
discográfica «Prismarama»; 
los fans del artista esperan 
una velada inolvidable, donde 
puedan escuchar las nuevas 
melodías que han sido un éxito 
en las plataformas digitales de 

música.
Los boletos se pueden 

encontrar en la página de 
internet de la empresa Eticker, 
con costos diversos desde el 
VIP, Oro, primer y segundo 
nivel lateral y, primer y 
segundo nivel central.

Su Majestad la Eternidad, 

Fake News, Quetzal, Tiraste 
a Matar, Souvenir, Brillas, 
Amantes, Locos, entre otras, 
serán las canciones que podrán 
disfrutar los jarochos en el 
setlist del tour Prismarama, 
el cual dará inicio a las 20:30 
horas de este sábado.

proceso", sobre las cuales 
presume que no había 
comentado, por lo que el caso, 
de acuerdo con el productor, el 
proceso continuará.

Un día antes, Sasha Sokol 
difundió un comunicado 
asegurando que se había 
ratificado la sentencia 
civil contra Luis de Llano, 
asegurando que no sólo se 
había rechazado la apelación, 
sino que también se habían 
"ampliado los efectos de su 
condena".

Luis de Llano emitió 
su comunicado como una 
respuesta, en la que expresa: 

"lo que me reclama en dichos 
medios no corresponde a lo 
demandado en el juicio".

El productor alega que el 
delito del que lo culpan debió 
haber prescrito, pues asegura 
que no ha cometido alguno de 
los que el Código Penal Federal 
considera que no caducarán 
para llevar a cabo un juicio.

¿Qué dijo Sasha Sokol sobre 
Luis de Llano?

El 27 de septiembre, la 
cantante y actriz Sasha Sokol 
difundió un comunicado 
donde aseguraba que el 
Tribunal Superior de Justicia 
de la Ciudad de México 

confirmó la sentencia 
previamente dictada en contra 
de Luis de Llano.

"Luis de Llano apeló la 
sentencia emitida en su contra 
el pasado 10 de mayo. El 
Tribunal Superior de Justicia 
de la Ciudad de México 
que revisó la apelación, no 
sólo confirma la sentencia 
previamente dictada en su 
contra, sino que amplía los 
efectos de su condena", detalló.

Sokol, asimismo, anticipó 
que Luis de Llano podría seguir 
usando recursos legales en lo 
que calificó como "aplazar el 
cumplimiento de su condena".

lo a mi reclamado y pueda 
gozar finalmente de un acceso 
verdadero de justicia", según 
expresa.

Luis hace hincapié 
en que hubo "violaciones, 
irregularidades e ilegalidades 
presentadas durante el 



 
 

Hallan cuerpo flotando 
en un río en Tequixtepec

Vuelca tráiler en la autopista Tuxpan-Tampico

Joven es  
asesinada por 
su esposo en 
Texistepec ARTURO ESPINOZA   

Texistepec, Veracruz     

Una joven de 22 años de 
edad fue asesinada a 
balazos por su esposo 

en la localidad Villalta, 
municipio de Texistepec; el 
presunto responsable ya está 
detenido. 

El hecho se registró 
ayer miércoles, cuando 
una llamada al número 
de emergencias 911 alertó 
que había disparos en una 
vivienda ubicada en la citada 
congregación.

El apoyo fue canalizado 
a elementos de la Policía 
Municipal y personal 
socorrista.

Tras la llegada de 
los uniformados, éstos 
confirmaron el deceso de 
Sadaí, de 22 años de edad.

La fuente indicó que la 
joven fue asesinada a balazos 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz           

Operador de un tráiler 
que se habría quedado 
dormido al volante 

sufrió un aparatoso accidente 
en el cual por fortuna resultó 
ileso.

Estos hechos se 
registraron en el kilómetro 
22 de la autopista Tuxpan-
Tampico, justo a la altura de 
la comunidad de Chalahuite, 
perteneciente a este 
municipio.

Se trata de un tráiler, 
propiedad de la empresa 
Novak logística, S.A de C.V., 
matrícula 09BB4M del 
tractocamión y 06UR2P 
de la caja que remolcaba, 
conducido por Roberto N., 
con domicilio en el estado de 
Nuevo León.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 

ARTURO ESPINOZA  
Tequixtepec, Veracruz         

El cuerpo de un hombre fue 
encontrado flotando en 
aguas del río Chiquito, a la 

altura de la localidad San Lorenzo 
Tenochtitlán, municipio de 
Tequixtepec.

El hallazgo se registró este 
jueves, cuando vecinos de la citada 
congregación se percataron que 
había un cuerpo flotando atorado 
entre unas ramas.

Los testigos pidieron apoyo al 
número de emergencias 911, donde 
se canalizó el auxilio a diversas 
corporaciones policiacas y de 
socorro.

Tras la llegada de los 
uniformados, éstos confirmaron 
que se trataba del cuerpo de un 
hombre de aproximadamente 35 
años de edad.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien más tarde 
tomó conocimiento del deceso.

Se indicó que el ahora occiso 
no era de la zona, por lo que 
posteriormente se ordenó el rescate 
del cadáver y su traslado al Servicio 
Médico Forense en Cosoleacaque.
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presuntamente por su 
esposo de nombre Pedro 
Gutiérrez García.

Tras el feminicidio, 
el presunto responsable  
huyó y fue capturado 
cuando intentaba 
esconderse en la casa de 
su pareja sentimental, 
la cual se dijo labora 
en el Ayuntamiento de 
Texistepec.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia 
del Ministerio Público, 
quien más tarde tomó 
conocimiento del 
asesinato, ordenando el 
levantamiento y traslado 
del cadáver al Servicio 
Médico Forense.

Se indicó que la 
mujer vivía violencia 
intrafamiliar y 
presuntamente tras un 
ataque de celos, el sujeto la 
habría asesinado a balazos.

que el operador de la unidad 
aparentemente se quedó 
dormido al volante y eso 
provocó que se volcara 
aparatosamente por fortuna 
no hubo víctimas que 
lamentar.

Así mismo se pudo 
conocer que la unidad 
procedía de la ciudad de 
Monterrey Nuevo León 

tenía como destino el puerto 
de Veracruz, pero no se 
revelaron datos de lo que 
transportaba.

Fueron elementos de la 
Guardia Nacional División 
Carreteras quienes tomaron 
conocimiento del percance y 
con el apoyo de una grúa de 
gran tonelaje remolcaron la 
pesada unidad al corralón.
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Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz 

Un presunto asaltante 
de taxis fue detenido 
y golpeado por vecinos 

de la colonia Margarita Maza 
de Juárez, municipio de 
Xalapa. 

El hecho se registró la 
noche de ayer miércoles, 
cuando vecinos de la calle 2 de 
la citada colonia escucharon 
un fuerte sonido debido a que 
un taxi había chocado.

La fuente indicó que 
el trabajador del volante 
llevaba a dos pasajeros, pero al 
llegar a la altura de la calle 2, 
presuntamente lo intentaron 
atracar.

Debido a que llevaban 
cuchillos, el trabajador del 
volante prefirió chocar su 

ARTURO ESPINOZA 
Veracruz, Veracruz      

Cuatro empleados de 
Petróleos Mexicanos 
resultaron lesionados 

tras volcar el auto en el cual 
viajaban sobre la autopista 
Córdoba-Veracruz, a la altura 
del municipio de Veracruz.

El accidente se registró la 
tarde del miércoles, cuando 
un automóvil Chevrolet, tipo 
Beat, color azul circulaba 
sobre la citada autopista con 
dirección a Veracruz.

Al llegar a la altura del 
kilómetro 87, una de las 
llantas se reventó, por lo que 
el conductor perdió el control 
para luego proyectarse hacia 
el camellón central.

Debido a lo anterior, el 
vehículo se volcó con las 
llantas hacia arriba, por lo 
que testigos pidieron apoyo 

ARTURO ESPINOZA 
Omealca, Veracruz    

Restos humanos fueron 
dejados en bolsas de 
plástico a un lado de la 

carretera Córdoba-Omealca, a 
la altura de la localidad Rancho 
Nuevo, municipio de Omealca.

El hecho se registró este 
jueves, cuando una llamada al 
número de emergencias 911 
alertó que había unas bolsas 
con restos humanos en la 
mencionada ubicación.

El apoyo fue canalizado 
a la Policía Estatal, quienes 
a su arribo confirmaron el 
hallazgo.

La fuente indicó que en el 
lugar fueron encontradas dos 
bolsas color azul con restos 
humanos, al parecer de un 
hombre.

Junto a las bolsas fue 
dejada una cartulina con un 
mensaje amenazante, siendo 
acordonada la zona y requerida 
la presencia del Ministerio 
Público.

Minutos después la 
autoridad tomó conocimiento 
del hallazgo, ordenando el 
levantamiento y traslado de 
los restos al Servicio Médico 
Forense, donde se espera que 
sean identificados, pues la 
víctima está cómo desconocido. 

Hallan bolsas con restos 
humanos en Omealca

Capturan y golpean a ladrón en Xalapa

Cuatro heridos en volcadura 
de autos en Veracruz

al número de emergencias 
911.

El auxilio fue canalizado 
a elementos de la Policía 
Naval, y paramédicos de 
Cruz Roja y Caminos y 
Puentes Federales.

Los cuatro tripulantes 

que viajaban en  el vehículo 
resultaron lesionados, por 
lo que fueron trasladados a 
diversos hospitales.

Guardia Nacional 
División Carretera se 
haría cargo de la unidad 
accidentada.

unidad, por lo que los vecinos 
al salir fueron avisados por el 
taxista de lo que pasaba.

Uno de los presuntos 
asaltantes logró escapar, 
mientras que el otro fue 

detenido por los vecinos 
quienes comenzaron a 
golpearlo.

Una llamada al número 
de emergencias 911 alertó 
sobre lo que pasaba, siendo 
canalizado el apoyo a la 
Policía Estatal y paramédicos 
de la Comisión Nacional de 
Emergencias.

Los socorristas 
atendieron al detenido, quien  
presentaba diversas lesiones, 
mismo que pedía no ser 
video grabado pues decía 
que atentaban contra sus 
derechos.

Posteriormente el 
presunto ladrón fue 
trasladado al cuartel 
Heriberto Jara Corona donde 
el agraviado interpondría su 
denuncia por el intento de 
robo.
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REDACCIÓN NORESTE  
San Andrés Cholula  

Una persona del sexo 
masculino que 
acudió a una sucursal 

bancaria la mañana de 
este jueves a retirar una 
fuerte cantidad de dinero 
fue asesinado a balazos por 
sujetos desconocidos.

En torno a los hechos, 
se sabe que la víctima fue 
interceptado cuando salió 
de la sucursal bancaria por 
dos sujetos los cuales le 
exigieron que entregara el 
dinero sin embargo, este al 
poner resistencia lo atacaron 
a balazos posteriormente le 
arrebataron el dinero y se 
dieron a la fuga.

Las autoridades 
acudieron a tomar 
conocimiento sobre lo 
sucedido pero nada pudieron 
hacer por detener a los 
responsables.

El área fue acordonada a 
varios metros dónde quedó 
el cuerpo inerte de la hora 

CARLOS CASTRO 
Poza Rica, Veracruz  

Presunta estafa a 
repartidores, cerca 
de las 19:00 horas en 

la colonia Chapultepec 
exactamente en calle Nogal, 
entre Mango y Limón, 
donde varios repartidores 
aseguran que el restaurante 
Lolos Café se dedica a hacer 
estafas hacia los repartidor, 
se refiere a que dicho 
repartidor es llamado por 
el restaurante pues al llevar 
el pedido a alguna colonia 
de la ciudad y al llegar al 
hogar dichos clientes no 
contestan o no salen por su 
pedido, al ser rechazado, 
dicho repartidor busca su 
rembolso y el restaurante le 
dice que no se puede hacer 
responsable.

Por lo que dicha respuesta 
enfadó a los repartidores, 
pues decidieron ir a 
reclamar a la locataria del 
restaurant para confrontarla 
pacíficamente. 

Elementos de Policía 
estatal, así como elementos 
de la policía municipal 
arribaron a la zona para 
tomar nota de lo sucedido 
y así hacer responsable 
a la locataria de dicho 
restaurante hacia las 
víctimas.

CARLOS CASTRO 
Poza Rica, Veracruz  

Un accidente entre 
una motocicleta 
y un vehículo 

Volkswagen Bora se 
registró la mañana de este 
jueves sobre la Calle Ébano 
esquina con Palma de la 

CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz  

Cerca de las 22:00 
horas en el bulevar 
Adolfo Ruiz 

Cortines un masculino 
de aproximadamente 
40 años de edad fue 
sorprendido por los 
elementos motorizados 

Fue a retirar una fuerte suma de dinero en Cholula, ya lo esperaban a la salida

Se pasaron el disco de alto Total 

Viernes 29.09.2023

Lo asesinaron tras 
resistirse a un asalto

Motociclistas 
lesionados 

en accidente

Estafan a repartidores

Lo agarraron en 
estado de ebriedad

occiso del cual hasta el 
momento se desconocen sus 
generales.

 Personal de la Fiscalía 
y detectives ministeriales 
ya realizan las diligencias 

correspondientes y 
revisan las cámaras de 
video vigilancia de varios 
establecimientos que 
captaron el momento exacto 
de estos lamentables hechos.

colonia Chapultepec.
En este accidente 

resultaron lesionados los 
tripulantes de la motocicleta 
el cual el conductor se 
pasó el disco del total y se 
impactó contra el costado 
de un vehículo Volkswagen.

Paramédicos del 
Ayuntamiento acudieron 

para auxiliar a los jóvenes 
lesionados los cuales fueron 
llevados a un hospital.

Elementos de la policía 
Municipal acudieron para 
tomar conocimiento sobre 
lo sucedido y ordenaron el 
retiro de las unidades las 
cuales fueron llevadas a la 
delegación de tránsito del 

Estado en espera que las 
aseguradoras lleguen a un 
acuerdo.

El conductor del 
vehículo afectado dijo 
a las autoridades que 
sólo reclamara los daños 
ocasionados a su unidad y 
no interpondrá denuncia en 
contra del responsable.

de la policía estatal, pues el 
reporte fue que un vehículo 
rojo de la línea Chevrolet 
con placas PED-62-98 
venía manejando cruzando 
carriles a lo largo del 
bulevar.

Esto alertó a los 
elementos de la policía 
del estado, pues casi al 
llegar a la zona centro fue 

detenido dicho vehículo y el 
conductor de la unidad fue 
trasladado hacia las celdas 
preventivas para determinar 
la responsabilidad a dicho 
conductor.

Minutos más tarde 
arribó la grúa para trasladar 
el vehículo hasta el corralón 
a la espera de ser retirado 
por su dueño.
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Responsable se dio a la fuga con rumbo desconocido

Atropellado por 
un veloz taxista

Choque de taxis 
deja mujer herida

Cruza sin fijarse y choca

Vandalizan al menos 2 docenas de vehículos en Tuxpan

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un hombre en  
condición de 
indigencia fue 

atropellado aparentemente 
por un automóvil de alquiler 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Mujer que pretendía 
abordar un coche 
de alquiler resultó 

lesionada luego de que otro 
taxi se estrellara por alcance, 
paramédicos de cruz roja 
mexicana atendieron a la 
víctima y la trasladaron a 
la clínica del IMSS, para su 
atención médica.

Trascendió que el  
percance ocurrió sobre 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El choque de una 
camioneta con un 
automóvil compacto 

en un cruce de la colonia El 
esfuerzo de esta localidad deja 
como único saldo cuantiosos 
daños materiales.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Al menos dos docenas 
de vehículos entre 
automóviles, motos 

y camionetas fueron 
vandalizados por sujetos 
desconocidos cuando se 
encontraban estacionados 
en una calle de la colonia 
Cenecista, de esta localidad.

Trascendió que los 
afectados son vecinos de 
la colonia Insurgentes, de 
esta ciudad quiénes por las 
labores de pavimentación 
de las arterias de su colonia 

cuyo conductor en lugar de 
detenerse huyó con rumbo 
desconocido.

Estos hechos se  
registraron sobre el kilómetro 
10 de la carretera a la Barra 
Norte, de esta localidad,  
justo a la altura de la 

congregación de La Mata de 
Tampamachoco.

Trascendió que la víctima, 
que no pudo aportar sus 
generales fue auxiliado por 
paramédicos de Cruz ámbar y 
canalizado al Hospital Emilio 
Alcázar, para su atención 

médica.
Por la información 

obtenida se pudo conocer que, 
el ahora lesionado caminaba 
a orillas de la carretera 
mencionada en dirección a 
la Zona Centro, de esa ciudad 
cuando fue impactado por un 

coche de alquiler y su cuerpo 
fue inyectado por varios 
metros estrellándose contra 
un automóvil estacionado.

Es de mencionar que el 
presunto huyó con rumbo 
desconocido, por lo que 
elementos de la Policía 

Municipal y de la marina 
únicamente tomaron 
conocimiento de lo sucedido.

El estado de salud del 
lesionado es reportado como 
delicado por las heridas por las 
que resultó tras ser impactado 
por el coche de alquiler.

la avenida Las Américas 
frente al Infonavit Leonardo 
Rodríguez Alcaine, de esta 
localidad, informaron fuentes 
de Tránsito Municipal.

La lesionada fue 
identificada como, Olga Lidia 
N., de 54 años, quién al resultar 
con una probable fractura 
en la pierna derecha por lo 
que tuvo que ser auxiliada 
por paramédicos de Cruz 
Roja Mexicana y trasladada 
a la clínica del IMSS para su 
atención médica.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
la mujer pretendía subir al 
taxi número económico 1438, 
cuando de forma repentina 
otro vehículo de alquiler 
marcado con el número 1128, 
se impactó en la parte trasera.

Elementos de Tránsito 
Municipal tomaron 
conocimiento y enviaron 
los vehículos al corralón, 
mientras que el conductor 
responsable fue detenido 
para la responsabilidad que le 
resulte.

Este aparatoso accidente 
se registró sobre la calle 
Fernando Gómez Farías 
esquina con la calle Ponciano 
Arriaga, de la colonia El 
Esfuerzo, de esta localidad.

En este sitio un automóvil 
marca Nissan tipo Sentra, 
color gris, con placas de 
circulación YGA991A 

del estado de Veracruz, se 
impactó con una camioneta 
marca Ford tipo Explorer, 
color rojo.

El peritaje realizado 
por elementos de Tránsito 
Municipal revela que quien 
conducía la camioneta, 
se desplazaba por la calle 
Ponciano Arriaga, pero al 

llegar al cruce con la calle 
Gómez Farías no se detuvo y 
provocó el accidente.

Elementos de vialidad 
no proporcionaron mayor 
información al respecto de 
lo sucedido, pero aseguraron 
las unidades y las remitieron 
al corralón para los trámites 
correspondientes.

han tenido que buscar una 
vía alterna donde dejar 
estacionado sus vehículos, sin 
embargo fueron víctimas de 
la inseguridad que impera en 
esa zona.

En las fotografías que 
se exhibieron en redes 
sociales se puede apreciar 
como las neumáticos de 
varios vehículos han sido 
reventados con objetos punzo 
cortantes, a algunas unidades 
el escandalizaron los cuatro 
neumáticos.

Los agraviados demandan 
la intervención de las 
corporaciones policiacas 

para que incrementen los 
recorridos de seguridad y 
vigilancia puesto que temen 
que ahora que ventilaron 

los actos vandálicos se 
incremente el nivel de 
violencia en contra de sus 
unidades.


